
www.sundaytimesmauritius.com facebook.com/sundaytimes.official sundaytimes75 SundayTimes75 Whatsapp Info 5 255 3635

D i m a n c h e 3 0  j u i l l e t  2 0 2 3 2 0  p a ge s N o  5 8 2

Téléchargez 
  votre copie gratuite
      tous les dimanches  

https://www.sundaytimesmauritius.com/news/

G rat u i t

Roof Slab Grant Scheme de la NHDC

Un chèque rejeté en 
raison d’une signature 

non-enregistrée

•	D’autres	bénéficiaires	se	
retrouvent	dans	la	même	situation

« Direction 
Air Mauritius 

croire tou permi 
pou zot » 

Retard	dans	la	construction	
de	drains	à	Amaury

Les habitants 
menacent de 

descendre 
dans la rue

Navin Ramgoolam : 
« Ene tsunami politique pe levé 

pou renverse sa gouvernema la »

Premier	meeting	du	PTr-MMM-PMSD	à	Mare	d’Albert Yogita Baboo :

Trafic	de	drogue	sur	l’axe	
Maurice-Réunion

Des profits allant 
jusqu’à Rs 900 000 sur 

un kilo de cannabis



Dimanche 30 juillet 20232

www.sundaytimesmauritius.com facebook.com/sundaytimes.official sundaytimes75 SundayTimes75 Whatsapp Info 5 255 3635
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* Heats up to 100°

* Heavy duty motor 38000 RPM

* Overheat protection system

* High quality 5 layer borosilicate jar
       can withstand up to 300° temperature
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Le leader du PMSD, 
Xavier Luc Duval, 
s’est attardé sur les 
frasques du Speaker 
de l’Assemblée 
Nationale, et sur son 
désir de se voir offrir 
une résidence officielle 
aux coûts de Rs 30 
millions. Le leader des 
Bleus a ensuite lancé 
ceci : « L’homme le 
plus détesté de l’île 
Maurice aujourd’hui 
est le Speaker. Li enn move lexamp pou 
zenes Moris. Sa donn ou refle linzistis, 
abu, dominer. Sa misie-la pe detrir 
nou demokrasi. Li dwa lwaye enn vev. 
Trankil kan finn lev sa pa kone kot inn 
gagn kas linn al peye », déclare-il.

XLD a ensuite 
promis des grands 
c h a n g e m e n t s 
concernant la 
nomination du 
Speaker, annonçant 
que le nouveau 
g o u v e r n e m e n t 
reverra les Standing 
Orders et la manière 
dont un Speaker est 
nommé, mais aussi 
la procédure pour le 
destituer.

Pour conclure, il a soutenu que l’objectif 
de l’alliance PTR-MMM-PMSD est de 
trouver des solutions à tous les problèmes 
qui affectent la vie des Mauriciens. « 
Mo konfian ki sa allians la pe al ver enn 
gran victwar », a-t-il affirmé.

Xavier Luc Duval : « Sa misié la pe detrir nou demokrasi » Paul Bérenger : « Enorme responsabilité devant 
le pays et la jeunesse »

Lors de son discours, le leader des 
mauves, Paul Bérenger, a vivement 
critiqué le gouvernement. Selon lui, la 
situation dans le pays est très grave, et 
il estime que la seule façon de sauver le 
pays est de se débarrasser au plus vite 
du gouvernement MSM de Pravind 
Jugnauth. « Pli nou tarde pou fer li, pli 
li pou difisil pou redresse sa pei la », 
a-t-il déclaré. « MSM pe fini nou pei 
ek koripsion, skandal, abu ek dominer. 
MSM pe fini tou institision enn apre 
lot. Priorite se fer gouvernman MSM 
ale. Li pe fini pei la. Pli nou tarde pou 
fer li ale, pli li pou difisil pou redres 
pei », ajoute-t-il. Néanmoins, il précise 
que cela doit se faire dans le respect de 
la Constitution et des autres lois.

« Konstitision bizin respekte, me bizin 
sanz li ek amelior li osi. Nou ena enn 
enorm responsabilite. Devan listwar 
pei ek la zenes. Nou ena responsabilite 
sov nou pei. Nou bizin ena enn 
program elektoral ek enn gouvernman 
ki pou amenn enn vre sanzman ek enn 
riptir ek seki MSM pe fer », avance-
t-il encore. Le leader du Mouvement 
Militant Mauricien (MMM) souligne 
également que cette alliance n’a pas 
les moyens dont le MSM (Mouvement 
Socialiste Militant) dispose, et il 
met en garde la population contre le 
‘Money Politic’ du gouvernement. « 
Bizin ki partou kot nomm dimoun lor 
baz meritokrasi ek konpetans. Bizin 
anpes frod elektoral ek bizin enn bon 

reform elektoral. Li pa pou difisil pou 
PTR-MMM-PMSD tom dakor lor enn 
bon reform », lance Paul Bérenger 
dans la foulée.

Ce dernier promet également une 
nouvelle ‘Mauritius Broadcasting 
Corporation’ (MBC). Il estime que 
la station nationale de télévision est 
dans un piteux état sous ce régime, 
et la qualifie de «pourriture». 
Le leader des mauves souhaite 
également une nouvelle ‘Anti-Drug 
and Smuggling Unit’ (ADSU) et une 
nouvelle ‘Independent Commission 
Against Corruption’ (ICAC). Pour 
Paul Bérenger, l’ICAC est devenue 
une «White Washing Machine» 
(machine à blanchir). Pour conclure, 
Paul Bérenger insiste sur le fait que 
cette alliance (PTr-MMM-PMSD) 
est sincère et courageuse, et il est 
convaincu qu’elle évincera Pravind 
Jugnauth lors des prochaines élections 
générales.

Ritish Ramful : « Une foule inattendue »
Le député travailliste du no. 12, Ritish Ramphul, 
se dit satisfait du premier congrès animé par les 
trois partis. « Nous n’avions pas prévu une telle 
affluence de partisans pour nous soutenir. Nous 
allons garder le même élan, car il est évident que 
la population a accepté cette alliance du PTR, 
du MMM et du PMSD », dit-il. Le député rouge 
affirme que ce congrès a été organisé en toute 
transparence. « Je suis très satisfait de la manière 
dont cela s’est déroulé », ajoute-t-il. Pour l’heure, 
l’alliance se concentre sur le prochain congrès qui 
se tiendra le 8 août prochain dans les circonscriptions 15, 16 et 17. « Je tiens 
à saluer les activistes qui ont prêté main forte pour que ce congrès soit une 
réalité », conclut-il.

Premier	meeting	du	PTr-MMM-PMSD	à	Mare	d’Albert

Navin Ramgoolam : « Ene tsunami politique 
pe levé pou renverse sa gouvernema la »

Le meeting de la nouvelle alliance, 
tenu à Mare d’Albert, a réuni une 
grande foule enthousiaste, vendredi. Il 
fallait près d’une heure pour parcourir 
quelques mètres en voiture et arriver 
au lieu du congrès. D’emblée, le Dr 
Navin Ramgoolam, leader du PTr, 
a lancé que « ene tsunami politique 
pe levé pou renverse sa gouverema 
la ». Il a dénoncé les méthodes du 
Mouvement socialiste militant (MSM) 
pour essayer de déstabiliser l’alliance 
PTr-PMSD-MMM. Le leader des 
rouges a donné l’assurance que cette 
alliance irait jusqu’au bout. « Mo donn 
zot garanti, l’alliance pa pu kasse ! » Il 
est convaincu qu’elle est fondée sur des 
principes purement patriotiques, et que 
ce qui compte le plus est de sauver ce 
pays des griffes de Pravind Jugnauth. Il a 
dénoncé la pratique du MSM consistant 
« à acheter la conscience des gens », 
et a allégué que ce parti a organisé des 
séances gratuites de cinéma afin de 
décourager les gens à assister au congrès.

Le Dr Ramgoolam a évoqué plusieurs 
scandales, notamment Angus Road, 
BAI, l’affaire Molnupiravir, l’achat de 
respirateurs artificiels non fonctionnels, 

la vente des avions d’Air Mauritius, 
les décès de patients dialysés, l’affaire 
Kistnen, le scandale sur les logements 
sociaux, les « énormes fonds dépensés» 
par le gouvernement actuel pour des 
projets qui n’ont pas abouti, le vote 
des Bangladais lors des dernières 
législatives, ainsi que le fléau de la 
drogue, entre autres.

Le leader du Parti Travailliste a ensuite 
énuméré plusieurs points sur lesquels 
ils travaillent pour une réforme totale 
du système actuel. Il a promis que cette 

alliance n’engagera pas de vengeance. 
Parmi les autres engagements pris par 
le leader de l’alliance, il est prévu que 
l’écurie hippique Gujadhur renaisse, 
une nouvelle MBC verra le jour, un 
hôpital pour animaux sera construit, 
le coût de l’essence et du diesel sera 
abaissé pour redynamiser le pays, 
des personnes compétentes seront 
nommées au sein des institutions en 
fonction des critères de la méritocratie, 
des mesures seront établies pour 
contrôler l’inflation et prévenir la 
dépréciation de la roupie, entre autres. Navin Ramgoolam lance un appel 

à la population pour aller voter 
intelligemment lors des prochaines 
législatives, car selon lui, une 
personne qui ne vote pas permet au 
MSM de faire voter des Bangladais 
à la place des Mauriciens qui 
s’abstiennent. Il a remercié tous ceux 
qui ont fait le déplacement car selon 
lui, « se zot lafors ki pou amenn 
sanzman ki bizin dan sa pei-la ».Il a 
donné rendez-vous aux mandants de 
l’alliance PTr-MMM-PMSD pour un 
prochain congrès qui se tiendra le 18 
aout prochain à Vacoas.
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Vent de changement

La foule a répondu présente à Mare d’Albert, 
vendredi soir, pour la première sortie 
publique de l’alliance PTr-MMM-PMSD. 

Cette démonstration de force est significative. Car 
l’événement n’était pas tenu dans l’une des cinq 
villes, où ces trois partis ont une assise certaine, et 
raison pour laquelle les élections municipales ont 
été renvoyées, mais bien dans une région rurale 
où le gouvernement MSM a puisé sa force durant 
ces dernières années. Elle est donc synonyme du 
début d’un vent de changement dans le pays. Ce 
changement, on l’a aussi noté dans le ton des trois 
leaders. Ils ne se sont pas contentés de focaliser sur 
les attaques contre leur adversaire principal. Ils ont 
parlé de leurs convictions et de leur engagement 
pour rompre avec le système actuel, ponctué 
par le népotisme, la corruption, le non-respect 
des institutions, et le manque d’éthique et de 
professionnalisme. Un pacte verbal à ce stade, mais 
qui, on l’espère, se soldera par un manifeste électoral 
convaincant et innovateur.  

L’alliance PTr-MMM-PMSD a passé le premier 
test de l’adhésion. Mare d’Albert en est la preuve. 
À partir de là, elle doit ratisser large. Les choses 
devraient s’accélérer dans les jours et les semaines 
à venir. La nouvelle alliance a promis d’occuper le 
terrain « pouce par pouce ». Ce qui est salutaire. 
Puisque la population ne demande qu’à ce qu’on 
l’écoute, qu’on la soutienne, qu’on lui redonne de 
l’espoir. Surtout face à un gouvernement sourd, 
arrogant, mafieux, incompétent, qui ne répond 
plus à ses aspirations et ses ambitions. D’ici les 
prochaines élections donc, le PTr-MMM-PMSD 
devra, au-delà de ses bonnes intentions, convaincre 
l’électorat de son engagement à changer le destin 
du pays et de la nation mauricienne. Il lui faudra le 
rassurer quant à l’avènement d’un nouveau souffle 
qui lui permettra de respirer, de manger à sa faim et 
de vivre de nouveau. Il lui faudra apaiser la crainte 
de notre jeunesse mauricienne quant à leur avenir 
au pays, en mettant un frein à l’exode de nos jeunes 
professionnels. 

Les leaders, Navin Ramgoolam, Paul Bérenger et 
Xavier Duval, ont ainsi rendez-vous avec l’histoire. 
En concrétisant une alliance à trois, malgré les 
sacrifices en termes de tickets et autres, ils ont déjà 
prouvé leur sincérité à vouloir reconstruire le pays. 
Ils seront éventuellement jugés sur le patrimoine 
qu’ils laisseront aux générations futures. Ils ont donc 
une lourde responsabilité sur les épaules. Et cela 
commence dès maintenant, en engageant un pacte 
avec le peuple. 

Les semaines se 
suivent et se 
ressemblent. 16 

jours après qu’un hors-
bord se soit échoué à 
l’Est de La Réunion, 
voilà qu’un autre a été 
retrouvé à Saint-André, 
toujours à La Réunion, 
jeudi tôt le matin. 
Les enquêteurs sont 
catégoriques. Il s’agit 
d’un trafic de drogue qui 
a mal tourné. Le hors-
bord ‘ExtaSea’ avait 
à son bord des bidons 
d’essence, ainsi que des 
équipements de pêche. 
Le propriétaire du hors-
bord, un habitant de Port-
Louis, est actuellement 
dans le collimateur de 
la police mauricienne. 
Il devra expliquer aux 
enquêteurs comment son 
hors-bord, qu’il utilise 
d’habitude pour pêcher, 
s’est retrouvé à l’île 
sœur.

À ce stade de l’enquête, 
la gendarmerie 
réunionnaise affirme 
qu’aucun occupant 
du hors-bord n’a été 
retrouvé après qu’il se 
soit échoué à Saint-
André, non loin de Saint-
Benoît et de Sainte-
Rose. Il s’agit de l’axe 
utilisé par les trafiquants 
de cannabis en 
provenance de Maurice 
pour récupérer leur 
colis. Des transactions 
qui se font d’habitude 
à Sainte-Rose, mais 
suite aux différentes 
saisies effectuées 
récemment, les autorités 
réunionnaises ont décidé 

de placer une caméra de 
surveillance puissante 
sur place, décourageant 
ainsi tout trafic. Ce qui 
a poussé les trafiquants 
à se tourner vers d’autres 
points pour procéder au 
trafic.

Rs 7 millions pour 
une traversée

Depuis le début de 2023, 
trois hors-bords en 
provenance de Maurice 
ont été saisis à l’île de 
La Réunion. Mais les 
occupants sont jusqu’ici 
introuvables. Ce qui 
pousse les trafiquants à 
prendre autant de risque 
pour les traversés entres 
les îles sœurs pour le 
trafic du cannabis, c’est 
le coût. Le cannabis 
coûte environ Rs 50 
000 à l’île sœur et est 
revendu à un million de 
roupies à Maurice. Ce 
qui représente une marge 
de profit de plus de Rs 
900 000 sur un kilo. 
Lors d’une traversée, les 
trafiquants transportent 
plus de 100 kilos.

Pour une traversée, les 
trafiquants déboursent 
environ Rs 5 millions 
pour la drogue, et ensuite 
les Rs 2 millions pour 
la location d’un hors-
bord et le paiement des 
skippers qui font la 
traversée. Des dizaines 
de bidons d’essence 
sont ensuite placés sur le 
hors-bord. Et pour tous 
ces déploiements, il faut 
également payer ceux 
qui déplacent le colis 

une fois qu’il a foulé le 
sol mauricien. Il y a aussi 
ceux qui feront le guet 
en mer, au moment où le 
colis arrive, explique une 
source bien informée.

Des serins et 
cigarette Pallmall 

s’ajoutent au trafic

Les oiseaux serins 
vivant dans la nature à 
Maurice sont très prisés 
par les Réunionnais. Ce 
qui rend leur prix élevé, 
soit à environ 250 euros 
l’unité, équivalent à 
presque Rs 10 000. Si 
les trafiquants arrivent à 
capturer un bon nombre 
de serins, cela diminue 
le coût en termes de 
déboursement d’argent. 
Mais il n’y a pas que 
des serins, la cigarette 
Pallmall de Maurice 
est aussi prisée à La 
Réunion. Et cela attire 
un trafic, son prix étant 
inférieur à Maurice.

Malgré le rehaussement 
de la vigilance du côté 
des autorités, surtout 
de la Réunion, cela ne 
décourage pas le trafic. 
Mardi soir, un hors-
bord a été intercepté par 
l’ADSU et la NCG, mais 
rien de compromettant 
n’a été retrouvé. Les 
enquêteurs estiment 
que cette affaire est 
louche, car les skippers 
se trouvant sur le 
bateau n’ont pas été en 
mesure de fournir des 
explications exactes sur 
leur présence en mer.

Trafic	de	drogue	sur	l’axe	Maurice-Réunion

Des profits allant jusqu’à 
Rs 900 000 sur un kilo de cannabis
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Situé à la rue Laperouse à Port-Louis, un vieux bâtiment presque délabré accueille l’un des centres médicaux les plus importants du pays : 
la ‘Chest Clinic’. Ici, on soigne, comme son nom l’indique, les patients atteints de maladies pulmonaires telles que la tuberculose, les 
bronchites, et autres. Toutefois, la situation à l’intérieur laisse à désirer. Alors que tout se modernise, ce petit centre hospitalier, rattaché 

à l’hôpital Jeetoo, semble être tombé dans l’oubli. Entre chaises en mauvais état et décor lugubre, l’état est tel qu’il peut vous rendre davantage 
malade ! Ci-dessous des photos que nous a envoyé un patient écoeuré…

En face du ‘Waiting Room’, des 
posters qui datent de 2010 sont 
toujours présents, 13 ans après. 

Aucun effort n’est fait pour 
actualiser les informations.

Même les ‘také lalimier’ sont 
préhistoriques !

L’hôpital est tellement épargné par la modernisation que les portes 
sont toujours maintenues avec des cailloux !

Cela fait des années que la salle réservée aux X-Rays n’est 
plus en service, selon des habitués du lieu…

En bonus, ils n’ont pas remplacé 
le miroir pour que vous ne vous 

soyez pas choqué. 

Le lavabo fuit. Si vous vous 
lavez les mains, vous aurez 

les pieds dans l’eau. 

‘Baro pa aret lavi !’ Mais avec 
des barreaux comme-ça, on 

risque de perdre la vie. 

 La toiture fuit également… 

Des toilettes qu’ont du mal a 
utiliser les vieilles personnes

Chest Clinic : Irrespirable !

Les vitres non-nettoyées et les 
rideaux, qui ont pali avec le temps, 

font partie de ce décor lugubre.

‘Tention blessé’ ! Sur dix chaises, 
huit sont dans cet état !  
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La polémique entourant 
la NHDC enfle. Après la 
suspension de trois cadres 

pour amateurisme, la direction se 
retrouve face à d’un autre problème. 
Plusieurs chèques remis lundi dernier 
à des bénéficiaires pour le ‘Roof Slab 
Scheme’ ont été rejetés par la banque. 
La raison : « Drawer’s power 
not registered ». Renseignement 
pris, il semble que la signature de 
celui ou celle qui avait signé ces 
chèques n’était pas reconnue par la 
banque. C’est du moins l’explication 
qu’aurait eue un bénéficiaire qui a 
vite déchanté après que son chèque 
ait été rejeté.

« J’ai déposé le chèque barré à 
travers le guichet automatique peu 
après l’avoir reçu lundi. Mo ti croire 
mo pou gagne li tanto mem parski 
mem la banque. Mais le lendemain, 
kan mone check par Juice, mone 

trouve unpaid cheque », confie-t-
il. Ne voyant toujours rien venir 
mercredi, il se rend alors à la banque 
pour s’enquérir de la situation. Là, 
il apprendra avec stupeur qu’il ne 
pourra le toucher puisque la signature 
figurant sur le chèque n’était pas 
enregistrée. Il s’enquit alors auprès 
de la NHDC qui l’informe qu’il 
y a effectivement un « problème 
interne » entre l’organisme et la 
banque, et qu’il recevra un autre 
chèque d’ici la semaine prochaine.

Cette situation provoque l’ire 
de ce bénéficiaire qui dénonce 
l’amateurisme de la NHDC. « Mone 
apprane ki plusieurs dimounes, 
enen centaine kapave, ine retrouve 
zot dan mem situation », dénonce 
notre interlocuteur. Il se demande 
d’ailleurs s’il ne s’agit pas d’une 
grave irrégularité qui mérite d’être 
sanctionnée. 

Roof Slab Grant Scheme de la NHDC

Un chèque rejeté en raison d’une 
signature non-enregistrée

Licenciée de la compagnie aérienne 
nationale Air Mauritius, Yogita Baboo a 
déposé une plainte à la ‘Central Criminal 
Investigation Division’ (CCID), le 
vendredi 28 juillet, accompagnée 
de son avocate, Me Urmila Boolell. 
Yogita Baboo évoque les articles 30 et 
31 de l’’Employment Relations Act’. 
Selon la présidente de l’’Air Mauritius 
Cabin Crew Association’ (AMCCA), 
lorsqu’elle s’exprimait sur les ondes 
d’une radio privée, en l’occurrence 
Top FM, elle le faisait en tant que 
présidente de l’AMCCA, et non en tant 
qu’employée d’Air Mauritius.

Selon elle, Air Mauritius n’a pas respecté la loi lors 
de son licenciement. « Bann syndicat bizin ena la 
liberté pu assume zot fonction », affirme-t-elle. 
Elle déplore la manière dont son employeur (Air 
Mauritius) a agi, critique également le ministère du 
Travail pour la gestion de son cas, et souligne qu’il 
n’a pas pris de décisions à ce sujet car Air Mauritius 
n’a envoyé que son représentant légal, sans laisser 
place à une véritable conciliation.

« Ministère Travail dir mwa ki li pa empower pu 
protez mo droit, ti ena enn concialiation ki ti rod 
fer mais Air Mauritius tous les temps avoy zis 
so representant légale, okenn desizion pa kav 
pren lerla » fait-elle comprendre. Elle déclare 
également que lors des réunions précédentes entre 
les trois parties (Yogita Baboo, Air Mauritius et le 
ministère), ce dernier aurait suggéré à Air Mauritius 
d’être «raisonnable».

Yogita Baboo reproche au ministère du Travail de ne 
pas avoir défendu ses droits en tant que syndicaliste, 
et déplore également le fait qu’après son licenciement, 
le ministère lui a envoyé une correspondance 
expliquant ses droits en tant que chômeuse. Elle se 
demande ironiquement si le rôle du ministère du 
Travail est de lui rappeler ses droits, et de la placer 
sous le programme de travail temporaire.

 « Zot pe appel mwa pu fer mwa comprend mo droit 
ek pu met mwa lor work fare programme ? Saem rol 
ministère travay ena ? » martèle Yogita Baboo. Cette 
mère de famille, pousse le débat encore plus loin. 
« Ou pense enn zenn pou anvi vinn syndicat dans le 
future kan li get saki inn arriv mwa ? Moem mo pa 
ti pu pren la présidence de l’AMMCA si mo ti kone 
Air Mauritius pu kav fer tousala. La direction Air 
Mauritius croire tou permi pou zot. Air Mauritius 
inn commet enn crime en toute connaissance de 
cause, kot la loi été ? », se demande-t-elle. 

Yogita Baboo : « Direction Air Mauritius croire tou 
permi pou zot » Radhakrishna Sadien : « Nu pe sov 

enn arbre pou protez la foret »
Le président de la ‘State 
and Other Employees 
Federation’, Radhakrishna 
Sadien, affirme que les 
syndicalistes ne comptent 
pas baisser les bras. Selon 
lui, les employeurs sont 
encouragés par ce qui est 
arrivé à Yogita Baboo chez 
Air Mauritius. Il craint 
que cela ouvre la voie à 
une répression syndicale 
accrue. « Si les employeurs 
se permettront de violer des lois, l’avenir des syndicats 
s’annonce très sombre. Nous sommes menacés. Air Mauritius 
pe zwe avek l’honneur Maurice. Ou kroir ki pena dimounn en 
dehors ki lire lor saki enn compagnie aviation nationale pe fer 
enn so employé ? », lance-t-il. 

Marche pacifique 
en guise de soutien

Une marche pacifique est prévue le 2 août en guise de soutien 
à Yogita Baboo. Le rassemblement débutera au centre Marie 
Reine de la Paix, et se terminera devant le bâtiment d’Air 
Mauritius. Pour Yogita Baboo, la répression syndicale a 
commencé lorsque la compagnie d’aviation est entrée en 
administration. Radhakrishna Sadien considère que cette 
marche enverra un message fort aux employeurs pour les 
avertir contre les abus.
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Le mouvement ‘Rann Nou La 
Terre’ ne compte pas baisser 
les bras. Ses membres n’ont 
pas manqué de critiquer les 
propos tenus par le ministre 
Steven Obeegadoo, et son 
comportement envers la 
communauté tamoule, la 
‘Hindi Speaking Union’ et 
l’’Urdu Speaking Union’, les 
qualifiant de galimatias.

Devarajen Kanaksabee, 
contacté par téléphone, nous 
explique qu’une réunion s›est tenue au 
domicile de la famille Valayden à Stanley 
Rose-Hill, en présence de plusieurs 
invités. L’ancien ministre de l’Éducation, 
Armoogum Parsuramen, a, à travers une 
levée de fonds, promis une aide financière 
de Rs 100,000 chacun au ‘Mauritius 
Tamil Cultural Centre Trust’ et à l’IMCA, 
en vue de la construction des deux centres 
culturels tamouls, révèle-t-il.

Le président du ‘Mauritius Tamil Council’ 
ajoute que le mouvement «Rann Nou 
La Terre» est bien parti pour organiser 
d’autres manifestations d’envergure, 
et compte mener la vie dure à ce 
régime corrompu au pouvoir, jusqu’à la 

récupération de la terre de la communauté 
tamoule au triangle de Réduit. « Nous ne 
comptons pas baisser les bras concernant 
nos droits », dit-il.

Concernant la promesse faite par le 
leader du PTr, Navin Ramgoolam, lors 
du congrès à Mare D’Albert à l’effet qu’il 
restituera le terrain au MTCCT une fois 
au pouvoir, Devarajen Kanaksabee réagit 
très positivement. « C’est une réaction 
que nous apprécions, car nous sommes 
dans une situation sans précédent. 
Nous espérons qu’une fois au pouvoir, il 
prendra en considération nos doléances 
et nous aidera à récupérer ce qui nous 
appartient », conclut-t-il.

Movement	‘Rann	Nou	la	Terre’

Devarajen Kanaksabee : « Nous ne 
comptons pas baisser les bras »

Ces derniers temps, de nombreux cas 
d’agression envers des policiers 
ont été constatés. Cette situation 

soulève la question de la confiance que la 
population accorde à la force policière, et 
des raisons qui pourraient expliquer ces 
agressions. Au cours de la semaine écoulée, 
on note qu’il y en a eu quatre, envers des 
agents des forces. Le 20 juillet dernier, un 
constable de la police a été agressé par un 
individu à Grand Baie, puis a été emmené à 
l›hôpital pour recevoir des soins. Un autre 
policier a été attaqué par un humoriste très 
connu dans la capitale, il y a quelques jours. 
Enfin, un policier aurait été malmené par le 
beau-frère d’un ministre.

Pour mieux comprendre ce phénomène, 
nous avons sollicité l’avis de l’observateur 
politique Feizal Jeerooburkhan. Notre 
interlocuteur confirme que la violence 
envers les policiers a pris de l’ampleur ces 
dernières années. « Le Premier ministre 
a récemment déclaré qu’entre 2015 et 
aujourd’hui, cinq policiers en service 
ont perdu la vie, et que 69 autres ont été 
gravement blessés. La police joue un 
rôle fondamental dans la sécurité de la 
population et des institutions, le maintien de 
l’ordre, les enquêtes, et plus encore. Pour 
remplir efficacement cette mission, elle doit 
impérativement bénéficier de la confiance 
et de l’estime des citoyens. La grande 

majorité des policiers assument bien 
cette responsabilité. Cependant, des 
éléments indélicats au sein de la 
force policière ternissent de plus en 
plus son image. Il est inconcevable 
de constater que certains policiers 
ne respectent pas les lois du pays 
ou sont impliqués dans des affaires 
de drogue, de corruption, de 
protection illégale, de brutalité, 
d’extorsion, etc. Cette perte de 
confiance généralisée débouche 
malheureusement sur des agressions 
envers certains policiers », déclare-t-il.

Manque de confiance en 
la force policière

Selon Feizal Jeerooburkhan, la force 
policière a perdu son aura d’antan, 
et le respect du public en général. 
« L’incompétence et le comportement 
inacceptable de certains policiers ont 
considérablement détérioré l’image de 
l’institution. Les policiers agressés sont 
souvent ceux qui abusent de leur pouvoir, 
qui font preuve d’un comportement 
agressif injustifié, d’un langage dégradant 
et irrespectueux, et qui ne respectent 
pas les droits des individus. Des vidéos 
circulant sur les réseaux sociaux ont mis 
en évidence l’usage excessif de la force, des 
arrestations musclées, des actes de torture, 

des manipulations de preuves (‘planting’), 
des abus de pouvoir pour cibler des 
adversaires politiques, ainsi que des décès 
suspects en détention policière. Ces actes 
répréhensibles ont alimenté un sentiment 
de « haine anti-policiers », qui se traduit 
par des agressions envers les membres des 
forces de l’ordre », explique-t-il.

Selon l’observateur politique, il 
existe actuellement un sentiment de 
découragement et de frustration parmi les 
citoyens vis-à-vis de la force policière. 
D’après lui, le nombre croissant de 
policiers impliqués dans des actes illégaux, 
l’insécurité dans les lieux publics et au sein 
des foyers, la recrudescence des accidents 
de la route, la propagation de la drogue, en 
particulier chez les jeunes, les arrestations 
arbitraires, ainsi que la guerre ouverte contre 

le DPP, contribuent à ternir l’image de 
la force policière. La confiance et le 
respect des citoyens envers la police 
dépendent de sa capacité à combattre 
efficacement ces nombreux fléaux.

L’urgence d’une réforme 
globale

« La situation actuelle découle 
principalement d’un déficit en matière 
de gouvernance, de compétences 
(formation), d’indépendance, 
d’impartialité, de recevabilité, 

de rigueur et d’efficacité au sein de la 
force policière. Aucun gouvernement n’a 
pris la décision de mettre en œuvre des 
réformes appropriées pour améliorer ses 
performances et répondre aux besoins de la 
population », observe-t-il.

Feizal Jeerooburkhan estime que le 
problème se situe au niveau de la gestion 
globale de la force policière, notamment 
dans le recrutement, la formation, les 
mécanismes de promotion, la discipline, 
les sanctions rapides et sévères en cas de 
mauvaise conduite, ainsi que l’évaluation 
et la remise en question régulières. « Une 
réforme de la force policière serait 
indéniablement bénéfique pour résoudre 
plusieurs problèmes économiques, sociaux 
et environnementaux dans les meilleurs 
délais », conclut-il.

Fréquente	agression	des	policiers

Feizal Jeerooburkhan : « La force policière a perdu 
son aura d’antan, et le respect du public »

Le député travailliste de la 
circonscription numéro 2, le Dr Farhad 
Aumeer, avait lancé un « disgusting 
liar » à l’encontre du ministre de la 
Santé, Kailesh Jagutpal, à l’assemblée 
nationale, alors que ce dernier résumait 
la ‘Central Medical Procurement 
Authority Act’.

Le vendredi 21 juillet, le Premier 
ministre, Pravind Jugnauth, a sorti 
l’artillerie lourde en évoquant une 
‘motion of privilege’ afin que les mots 

utilisés par le Dr Farhad Aumeer 
soient effacés du Hansard. Depuis, 
en lieu et place de ces mots, il est 
écrit « objectionable words expunged 
following a resolution of the House 
at the Sitting of Friday 21.07.23 ». 
La séquence a également été effacée 
des enregistrements audio et vidéo de 
l’Assemblée nationale.

Le député rouge envisage d’entamer 
des actions légales concernant cette 
affaire.

Assemblée	nationale

Le « disgusting liar » d’Aumeer à Jagutpal 
effacé des enregistrements audio et vidéo

Les actions en justice intentées par 
Rajen Valayden et Linion Pep Morisien 
concernant le report des élections 
municipales, qu’ils considèrent comme 
étant « illégales », ont été appelées devant 
le ‘Master & Registrar’ durant la semaine, 
plus précisément le jeudi 27 juillet.

L’affaire sera entendue le 15 août prochain. 
Il est à noter que l’avocat et membre du 
Parti Travailliste, Ashley Ramdass, est 

également impliqué dans cette procédure.

Les plaignants demandent aux juges de 
déclarer l’amendement du 26 mai à la 
‘Local Government Act’ (LGA), qui reporte 
les élections municipales pour au moins 
deux ans, comme anticonstitutionnel. De 
plus, ils sollicitent de la cour la dissolution 
des conseils municipaux dès demain, date 
à laquelle ceux-ci auraient dû être dissous 
avant l’amendement.

Renvoi des élections municipales : 
les plaintes de Rajen Valayden et de LPM 

renvoyées au 15 août
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« Où sont passés les élus du gouvernement? 
Sont-ils au courant des problèmes 
auxquels nous sommes en train de faire 
face ? Où se cachent-ils ? », s’insurgent 
les habitants d’Amaury. Ce village, qui 
est un bastion du MSM depuis 1983, 
semble être négligé, voire délaissé par les 
autorités concernées.

Les villageois ne supportent plus la 
façon dont elles agissent, et sont montés 
au créneau pour faire entendre leur 
voix. Ils soutiennent être dans l’attente 
d’une solution. En effet, depuis août 
2022, des travaux de construction de 
drains ont été entrepris, et à ce jour, 
ils ne sont toujours pas terminés. Les 
habitants en ont ras-le-bol, et ont 
exprimé leur colère dans une interview 
accordée au Sunday Times.

Leur chemin est devenu boueux, 
rocailleux, voire impraticable ces 
derniers temps. Ils déclarent ne plus 
pouvoir mener une vie normale 
depuis que la construction des drains 
a commencé. « Nous ne sommes pas 
contre le développement, mais il faut 
pouvoir respecter le calendrier fixé 
pour un projet. Nous sommes ravis que 
le problème de drains ait été pris en 
considération, car c’était un projet tant 
attendu, mais il aurait fallu établir un 
planning solide avant de se lancer », 
disent-ils.

Certains habitants ne peuvent même pas 
sortir de chez eux pour aller travailler 
en raison de l’état de la rue. « Asterla 
sa kumsa mais kan lapli tomber 
massacre », lance Mala, une habitante 
de la localité. Elle nous raconte qu’elle 
ne peut sortir de sa maison à cause de 

la poussière excessive, et se 
demande quand ces travaux 
prendront fin.

De plus, l’absence 
des ministres de la 
circonscription No7, à 
savoir Kalpana Koonjoo-
Shah, Maneesh Gobin et 
le PPS Rajanah Daliah, 
est fortement critiquée. 
Ces derniers font la sourde 
oreille face aux doléances 
des habitants. « Sa ban 
ministre la pas 
pe trouve zot 
meme kan 
nous dans ene 
probleme », 
déclarent-ils.

Une jeune femme 
raconte qu’elle 
aurait fait une 
fausse couche alors 
qu’elle traversait 
cette rue, ayant 
glissé à cause du sol 
boueux. « La situation 
est intenable. Il est impossible de vivre 
dans de telles conditions, et il est grand 
temps que les autorités prennent cette 
situation en considération ! Plusieurs 
personnes âgées vivent dans cette 
rue ! J’ai perdu mon bébé alors que 
j’étais enceinte de 4 mois... Ce n’est 
pas facile pour moi », dit-elle, remplie 
d’amertume et à bout de patience. 
« Les travaux ont débuté il y a déjà 
un an, alors qu’on nous avait promis 
qu’ils dureraient seulement six mois », 
poursuit la jeune femme.

Rajoo, 
propriétaire d’une 

quincaillerie, ne mâche pas ses mots 
non plus. Il ne sait plus quoi faire, car 
la construction se fait juste devant 
son établissement. Cela fait déjà 4 
mois qu’il n’a pas travaillé. Il dit 
avoir des dettes à payer et se demande 
comment il va faire, étant au chômage 
technique. « Je suis en colère, car on 
ne nous a même pas informés que les 
travaux prendraient autant de temps. 
Je ne sais plus comment faire. Je suis 
le seul à travailler pour nourrir ma 
famille », déplore-t-il.

Le président du village, Rajeev 
Bundhun, nous explique que les 
problèmes auxquels les habitants de 

cette rue font face ont déjà été évoqués, 
mais que rien n’a été fait depuis. Les 
travaux sont toujours à l’arrêt. Il 
souligne qu’il a également lancé un 
appel au ministre des Infrastructures 
publiques, Bobby Hurreeram, pour 
qu’il intervienne et constate par lui-
même la situation sur place. « Cette 
rue abrite de nombreux Mauriciens de 
foi musulmane, et ils ont dû célébrer 
leurs deux fêtes dans ces conditions, 
ce qui est inacceptable ! Je demande 
instamment aux autorités de réagir, 
car les habitants menacent de 
manifester dans les jours à venir ! », 
conclut-il.

NOTICE UNDER CADASTRAL ACT
OF THE LAND SURVEYORS ACT 2012

Notice is hereby given that I, Mr. IRSAAD NUCKCHADY, 
Land Surveyor, at the request of Heirs Satish Bhurrut, 
will survey a portion of land of extent of 406.00m2 
belonging to Late Satish Bhurrut by virtue of a deed 
transcribed in TV 201502 No. 000559, situate in the 
District of Grand Port, Rose Belle.

The said survey will start on Wednesday 16th day of 
August 2023 as from 11hrs00 and will continue on the 
following days if need be.

The owners of the adjoining properties are requested to 
be present at the said survey on the aforesaid day and 
hour and bring along with them all title deeds, plans and 
whatever like documents concerning their properties so as 
to enable me to establish correctly the limits separating 
the aforesaid portion of land from the adjoining properties.

Under all legal reservations

Dated at Port-Louis, this 26th July 2023

(sd) Mr. IRSAAD NUCKCHADY
LAND SURVEYOR

OF 4, Sir Virgil Naz Street,
Port-Louis

Retard	dans	la	construction	de	drains	à	Amaury

Les habitants menacent de descendre dans la rue

Ses durs labeurs ont porté leurs fruits. 
Nazaha Juman, la fille cadette d’Eshan 
et de Safinaz Juman, a décroché son 
BSc in Business Management & 
Pathway Finance de l’Université de 
Middlesex, mercredi. 

Un moment de joie et de fierté pour elle, 
aussi bien que ses parents, ses sœurs et frère, 
ses grands-parents et ses proches, à qui elle 
doit une fière chandelle pour leur soutien et 
encouragement. 

Nazaha Juman décroche son BSc
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Regarder, toucher et écouter ses 
patients, c’est ce qui permet au 
dermatologue de les soigner. 

Les problèmes et affections cutanées 
touchent aussi bien les hommes que les 
femmes, sans distinction d’âge ou de 
milieu social. Pour bénéficier de conseils 
éclairés dans ce domaine, il est essentiel 
de consulter un spécialiste, nous explique 
le dermatologue Yasine Beeharry.

Âgé de 30 ans, cet habitant de Plaine-
Verte a toujours voulu devenir médecin, 
et a enfin réaliser son rêve. Son cabinet 
médical est situé à l’étage d’un bâtiment, 
à côté du collège Madad-ul-Islam, à 
la rue Sir Edgar Laurent (ex-Magon). 
Ses patients le consultent pour des 
problèmes de grains de beauté, de lésions 
potentiellement cancéreuses, d’infections 
de la peau, et d’autres maladies, sans 
oublier les soucis d’acné. Un quotidien 
peu glamour qui n’a jamais rebuté le 
dermatologue. Son père étant lui-même 
médecin, il nous raconte qu’il a toujours 
souhaité suivre ses traces. « Mon père est 
un médecin très connu à Plaine-verte, 
qui a aidé et guéri de nombreux patients, 
et d’une certaine manière, j’ai toujours 
voulu croire que je pouvais suivre ses 
pas », nous confie le jeune homme.

Après des études secondaires au sein du 
collège St Joseph de Curepipe, Yasine 
Beeharry s’est envolé pour cinq ans 
vers Moscou (Russie), afin d’obtenir 
son diplôme de médecine. Par la suite, 
c’est en Égypte qu’il s’est spécialisé en 
dermatologie, à l’université du Caire. 

Après l’obtention de son diplôme, il est 
rentré au pays en 2020, et a effectué 
son stage à l’hôpital Jeetoo. « Suite à 
mon stage, je me suis particulièrement 
intéressé à la dermatologie, en partie 
parce que mon père voyait déjà beaucoup 
de patients avec des problèmes de peau, 
mais aussi parce que j’étais vraiment 
fasciné par cela », souligne-t-il. Peu 
de temps après, il a eu l’opportunité de 
faire sa spécialisation à la prestigieuse 
université du Caire.  

« J’ai alors décidé de faire quatre années 
supplémentaires de spécialisation, avec 
le soutien de son épouse. En effet, elle 
m’a toujours encouragé à viser plus 
haut, malgré toutes les difficultés. Ces 
quatre années ont été parmi les moments 
les plus difficiles de ma carrière 
médicale, mais je remercie Dieu et 
ma famille pour leur patience et leur 
soutien. J’ai toujours été fasciné par les 
maladies de la peau, et c’est devenu une 
passion de diagnostiquer et de traiter 
les patients », dit-il.

« À Maurice, on observe une grande 
variété de maladies de peau. Parmi les 
plus courantes, figurent l›acné, l›eczéma, 
le psoriasis, l›urticaire et les infections 
fongiques chez les adolescents et les 
adultes, en particulier en été. Nous avons 
à disposition beaucoup de traitements à 
prescrire à nos patients, mais je souhaite 
que les compagnies médicales et les 
assurances s’efforcent de rendre ces 
derniers plus abordables. Je prends le cas 
notamment d’un traitement biologique, 

qui est une nouvelle approche efficace 
pour le psoriasis et l’eczéma, mais qui 
reste très coûteux », ajoute-t-il.

Il nous explique aussi que le stress 
contribue à de nombreuses affections 
cutanées, en particulier la perte de 
cheveux chez les femmes, les poussées 
d’acné et d’eczéma, le psoriasis, entre 
autres. « Une partie de mes consultations 
consistent donc à donner des conseils 
pour aider à atténuer les effets du 
stress », relate-t-il. « L’une des idées 
fausses les plus répandues à Maurice, 
est que nous ne devrions porter de crème 
solaire que lorsque nous sommes au 
bord de la mer. En réalité, notre peau 
est constamment exposée au soleil, 
tous les jours, aussi il est indispensable 
de se protéger quotidiennement avec 
une crème solaire appropriée, en 
particulier entre 10h et 16h. Même si 
nous sommes à l›intérieur de la maison, 
et même s’il pleut ! Les écrans solaires 
nous protègent des rayons UVA qui 
provoquent un vieillissement prématuré 
de la peau et des rides, ainsi que des 
rayons UVB qui endommagent notre 
ADN et peuvent conduire au cancer de 
la peau, qui est l’un des plus fréquents. 
Il est donc extrêmement important de le 
détecter tôt. Ainsi, toute nouvelle bosse 
ou grain de beauté qui évolue doit être 
vérifié par un dermatologue pour exclure 
un cancer. Il convient enfin de noter que 
le cancer de la peau peut également se 
développer sous les ongles », conclut 
Yasine Beeharry.

Yasine	Beeharry,	dermatologue	:
« J’ai toujours voulu suivre les traces de mon père »

Les familles Pierre Louis, Cordier, 
Sylvie, Perrine et Lamothe ne 

savent plus à quel saint se vouer. 
Leur vie a basculé le samedi 22 juillet 
dernier, après que leur maison ait 
pris feu. Elles lancent un appel à la 
solidarité de la population pour pouvoir 
reconstruire un toit décent. Habitant le 
village de Vuillemin, près de Quartier 
Militaire, elles sont provisoirement dans 
l’obligation de loger chez des proches.

« Ce jour-là, j’étais sorti e pour payer 
les factures, lorsque ma sœur m’a 
appelée pour me dire que notre maison 
était en proie aux flammes. J’ai tout de 
suite pris la direction de notre domicile. 
Plus je me rapprochais, plus je me 
rendais compte que c’était grave, car il 
y avait beaucoup de fumée », nous relate 
Émilie.

Les sapeurs-pompiers ont pu maîtriser 
le feu, mais rien n’a pu être sauvé. La 
maison, construite en bois et en tôle, a été 

rapidement consumée par les flammes, 
et n’est plus qu’un amas de ferraille 
carbonisée désormais. « Nous avons tout 
perdu : vêtements, électroménagers, lits, 
armoires, entre autres. Tout a été réduit 
en cendres », affirme la jeune fille, 
désemparée par la situation.

« Je n’aurais jamais pensé que cela 
nous arriverait. Notre famille ne 
dispose pas de moyens suffisants 
pour reconstruire une maison. Nous 
nous tournons vers les autorités pour 
recevoir de l’aide. En attendant, 
nous espérons pouvoir compter 

sur la solidarité des Mauriciens, 
et bénéficier de leur générosité », 
conclut Émilie.

Si vous souhaitez venir en aide à ces 
familles en détresse, vous pouvez 
les contacter aux numéros suivants : 
54748253 ou 52808121.

Vuillemin
Appel à la solidarité : Sept familles en quête d’un toit 

décent après un tragique incendie
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Note : Les points de vue exprimés dans la 
rubrique ‘Libre Expression’ ne reflètent pas 

nécessairement ceux de la rédaction

Question : N’importe quel citoyen a le 
droit d’aspirer à tous les postes (PM, 
CP, président PSC, DFSC, LGSC, 
postes et promotions dans la police et 
le reste du service civil, comme dans le 
secteur privé). Est-ce le cas ?

Commentaire : Pourvu qu’il ou elle 
possède les compétences nécessaires. 
Cet idéal devrait être à la base même de 
la démocratisation de l’économie. Mais 
ne pensons pas seulement aux grandes 
entreprises et aux grands groupes 
de compagnies. Cela est encore plus 
nécessaire aujourd’hui, au niveau des 
corps paraétatiques et de la fonction 
publique, où l’égalité des chances 
semble souvent corrompue par des 
considérations politiques ou ethniques.

Prenons un cas concret : la nécessité 
de discrimination positive, afin de 
rééquilibrer le service civil et rendre 
justice à tous. Une partie de la 
population (les Créoles, par exemple) 
est très sous-représentée dans le 
secteur public, après des années de 
discrimination et d’accaparement par 
d’autres. Il reste encore beaucoup de 
chemin à faire pour réussir « fairness 
to all ».

Réforme électorale : commission 
de légistes non-politiciens plutôt 

que Select Committee 
Texte : PNQ. Processus électoral. Pas de Select 
Committee, décrète Pravind Kumar Jugnauth 
(L’Express du 22.7.2023) 

Commentaire de Democracy Watch : Pravind 
Kumar a raison : à un an et demi de nouvelles 
élections législatives, un comité parlementaire 
restreint chargé d’une réforme électorale ne 
servira à rien. Il lui faut le double de temps pour 
dégager un consensus correctif positif et durable. 
Mais il a tort de croire qu’un comité ministériel 
pourrait avoir de meilleures chances de réussir 
là où échouera sûrement un Select Committee. 
Des ministres, aussi compétents qu’ils puissent 
être, ne peuvent pas abandonner totalement 
leurs responsabilités ministérielles pour se 
concentrer exclusivement et pour un temps 
indéterminé à l’examen en profondeur des mille 
et un aspects de toute réforme électorale, pour 
ne rien dire de leurs possibles conséquences 
contestables. Et même si un comité ministériel, 
présidé par un Premier ministre pourtant trop 
occupé pour recevoir et écouter nos principaux 
dirigeants syndicaux, réussissait ce travail 
d’Hercule, le résultat restera inacceptable 
par certains opposants, car unilatéral, sans 
participation préalable aucune de l’opposition, 
tant parlementaire qu’extraparlementaire. La 
population ne saura s’intéresser à une réforme, 
faite en catimini derrière son dos. Pareille 

réforme électorale n’aura aucune chance ou 
presque d’être unanimement acceptée. Elle 
ajoutera seulement de nouvelles confusions 
aux anciennes. Son rapport ira reposer 
aux côtés d’autres documents poussiéreux 
mais non poussifs dans notre cimetière des 
réformes électorales. Elle décevra encore plus 
irrémédiablement la confiance de la population 
en notre classe politique. Il en sera de même 
pour les deux textes de loi (Défi du 24.7.2023)  
que le MSM et ses … alliés groupusculaires 
promettent de nous infliger avant les prochaines 
Législatives (peut-être même plus prochaines 
que prévu si Privy Council le veut et l’ordonne).

A tort ou à raison, Democracy Watch estime 
que pour être valable, toute réforme électorale 
doit être consensuelle, comme elle doit être 
le fruit d’une volonté politique partagée, tant 
par le gouvernement que par tous les 
opposants, contrepouvoirs et forces 
vives. Nous pensons de plus que seule 
une commission de légistes, acceptant, 
contre rémunération raisonnable, de 
se concentrer exclusivement et pour 
le temps qu’il faudra à poser les bases 
d’une réforme électorale durable, pouvant 
satisfaire simultanément toutes les parties 
concernées et restaurer pleinement la 
confiance de la population.

Ces légistes, au nombre qui doit être 
raisonnablement déterminé, devront 
être nommés par (i) la Cour suprême, 

gardienne de notre Constitution, (ii) notre 
Commission électorale (maîtrisant le mieux 
le déroulement de tout scrutin), (iii) le 
gouvernement en place, (iv) l’opposition 
parlementaire et extraparlementaire. Laquelle 
Commission sollicitera les avis des ONG et 
autre forces vives.

Dans le respect d’un calendrier établi en fonction 
du temps disponible, cette Commission de 
légistes publiera ses recommandations, à charge 
pour nos électeurs (ministres et députés) de lui 
donner force de loi, après s’être mis à l’écoute 
des points de vue émis par l’opinion publique. 

Cela est encore possible et faisable, à condition 
qu’existe la volonté politique consensuelle, qui 
seule peut donner sens à pareille démarche. 
Messieurs nos politiciens, la balle est dans votre 
camp. La population vous attend.

Aujourd’hui, mercredi 
26 juillet 2023, est un 
jour douloureux, et 
c’est avec une grande 
tristesse que nous avons 
appris la disparition 
de notre frère et figure 
emblématique dans les 
médias, Fr. Reza Issack.

Il fut aussi PPS, et avec 
le Dr Farad Aumeer, 
il fut nommé à la tête 
du comité organisateur du Hadj 
et du Centre Culturel Islamique 
(ICC) dans les années 2012. S’il 
avait alors accepté de co-présider 
ce nouveau comité, c’était avec 
l’objectif de changer la perception et 
le mécanisme de fonctionnement du 
ICC, en faisant prévaloir la culture 
avant tout. Une promotion culturelle 
à différents niveaux, précisait-il, 
avec notamment la possibilité pour 
les jeunes et les femmes d’apprendre 
les différentes facettes de la culture 
islamique, mais aussi un échange 
entre les différentes cultures qui 
cohabitent à Maurice.

Aujourd’hui, la douleur est 
d’autant plus profonde, que c’était 
un être humain phénoménal, un 
géant humanitaire. Sa sagesse, 
sa compassion, son intelligence 
pointue, sa dignité, son humilité, 

son humanisme, et bien plus encore, 
nous manqueront.

Il a été salué pour ses écritures, d’un 
langage simple main puissant. Son 
esprit était la quintessence de son 
action.

La nouvelle de sa triste disparition 
a créé une grande morosité au sein 
de la communauté mauricienne, 
en particulier dans le monde des 
médias.

C’était un ami de longue date, et la 
coïncidence a voulu que c’est lui (le 
Lord Maire d’alors) qui a lancé un de 
mes livres, en présence du Professeur 
Tariq Ramadan.

Nous prions Allah, Exalté soit-Il, 
de lui accorder son pardon et de 
lui donner une place élevée dans sa 
demeure céleste.

Bashir Nuckchady

Reza Issack

Democracy	Watch	Mauritius

Égalité des chances à tous, à tous les niveaux

DWM Team
La Team de Democracy Watch Mauritius 
demeure un groupe indépendant et non-
partisan. Comme toujours, nous attendons 
vivement les commentaires, contributions et 
surtout les critiques de nos fidèles lecteurs. 
Si vous appréciez notre bulletin, diffusez-le 
auprès de vos correspondants. Merci.

Nécrologie

Bashir Taleb, Reza Issack, le Pr Tariq Ramadan, 
Imran Pondor et moi-même

Un visage souriant. Une fine plume. 
Des conseils sages. Reza Issack était 
un homme de lettres exceptionnel. 
Il maniait la plume aussi bien que 
le franc-parler. À la fois enseignant 
au collège Bhujoharry et directeur 
et rédacteur-en-chef de Star, il allait 
démarrer sa carrière politique en 
trombe lors des élections municipales 
de 2001 où il réussit à faire une percée 
dans l’arrondissement no. 4 à Port-
Louis. Il est alors l’un des quatre 
candidats de l’alliance PTr-PMXD-MR 
à se faire élire face à un raz-de-marée 
de l’alliance MSM-MMM. De là, il 
fera son petit bonhomme de chemin sur 
le plan politique et sera éventuellement 
Lord-maire, député et PPS.

Reza Issack laisse une empreinte 
indélébile dans l’enseignement et 
la presse. Le journalisme, c’est une 
passion qu’il nourrissait depuis sa 
tendre jeunesse et qui l’a sans doute 
suivi jusqu’à sa tombe, à Riche-Terre 
où il a été inhumé, le mercredi 26 
juillet 2023. À la jeune stagiaire que 
j’étais lorsqu’il m’avait offert une 
occasion en or de faire mes premiers 
pas dans la presse dans les années 
2000, il m’avait dit ceci : « La presse li 
kouma ene la mer. Soit ou apran nagé, 
soit ou mort noyé ». Un conseil que j’ai 

pris à cœur, qui m’accompagne jusqu’à 
maintenant et que je partage souvent, 
à mon tour, avec de jeunes stagiaires. 
Une façon pour moi de garder vivante 
la reconnaissance que je lui témoigne. 

Le hasard voudra que je lui succède 
comme rédactrice-en-chef de Sunday 
Times une quinzaine d’années plus 
tard. Le gentleman n’est plus. Mais ses 
écrits restent. Et son nom restera gravé 
dans le cœur de ceux qui lui vouent 
encore une admiration sans faille. 
Là où il est actuellement, il récoltera 
sans doute les bénéfices des vertus et 
des enseignements de l’Islam qu’il 
prêchait autrefois à travers la rubrique 
« Islam et Nous » dans les colonnes de 
Star. La rédaction de Sunday Times se 
joint à moi pour témoigner notre plus 
profonde sympathie à la famille Issack, 
dont sa fille Zibya et son fils Ziyad.

Zahirah RADHA

Il part, mais ses écrits restent
Hommage 
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‘Turkey Ahead’, la nouvelle association 
établie sous l’égide du ‘Muslim Ladies 
Council’ (MLC) en vue d’établir et de 
renforcer des relations amicales avec 
la Turquie, soutient Sevgi Demiroglu, 
une étudiante turque. Cette jeune fille 
fait actuellement des recherches pour sa 
thèse de doctorat.  Originaire d’Istanbul, 
elle se trouve aux États-Unis depuis une 
année pour ses études en anthropologie, 
psychologie et culture.  Parallèlement, 
elle enseigne l’anthropologie culturel 
à temps partiel à l’Université du 
Connecticut.

« My research plan is to study motivations 
to attend such rituals, the preparations and 
feelings attached to the process and social 
relations that form around these practices 
», explique-t-elle. Il s’agit de la première 
rencontre du MLC avec une Turque depuis 
la création de ‘Turkey Ahead’.  Mariam 
Goodur, responsable de ladite association 
et dont le père Abdul Hamid Goolam 
Mahomed Issac avait été fait « Officer of 

the Mejidieh » par le Sultan de la Turquie, 
en 1914 pour son soutien aux victimes de la 
guerre italo-turque, a promis tout le soutien 
possible à Sevgi pour ses recherches, et pour 
la mettre en contact avec d’autres personnes 
pour la réalisation de son projet. 

Par ailleurs, les membres du MLC ont 
aussi participé à la première conférence 
sur le bien-être émotionnel, qui s’est tenue 
à l’Hôtel Pearl Beach et à l’Université de 
Middlesex, Maurice, du 19 à 21 juillet. 

Le MLC renforce ses relations 
avec la Turque à travers 
une nouvelle association

Le président américain 
Joe Biden a autorisé 
une aide militaire à 
Taïwan d’une valeur 
de 345 millions de 
dollars, a annoncé 
la Maison-Blanche 
vendredi soir, au risque 
de provoquer la colère 
de Pékin. Aucun détail 
n’était immédiatement 
disponible sur la nature de 
l’aide fournie, la Maison-
Blanche parlant dans un communiqué 
laconique d’«équipements de défense» et 
de «formation militaire».

Un responsable américain s’exprimant 
sous couvert d’anonymat avait 
cependant évoqué plus tôt vendredi 
des systèmes de surveillance et de 
reconnaissance, des munitions et autres 
pièces détachées et équipements divers. 
Pékin considère Taïwan comme faisant 
partie de son territoire et proteste quasi 
systématiquement à chaque annonce 
d’aide militaire à l’île.

Les États-Unis vendent des armes à 
Taïwan depuis des années, mais la nouvelle 
aide proviendra directement des stocks 
américains existants, à l’instar de ce qui 
se fait pour l’Ukraine depuis le début 
de la guerre en février 2022. Le chef du 
Pentagone Lloyd Austin avait indiqué à la 
mi-mai qu›une telle aide à Taïwan provenant 
des stocks américains était à l›étude.

Relance du dialogue

Selon une loi votée par le Congrès 
américain, il est autorisé à puiser jusqu’à 
1 milliard de dollars dans les stocks des 
États-Unis pour équiper l’île autonome, 
dans le but affiché de dissuader la Chine 
de toute velléité expansionniste.

L’annonce de la Maison-Blanche 
intervient en pleine relance du dialogue 
entre les États-Unis et la Chine, après 
une succession de visites de hauts 
responsables américains à Pékin dont le 
chef de la diplomatie Antony Blinken et, 
plus récemment, la secrétaire au 
Trésor Janet Yellen et l›envoyé spécial 
pour le climat John Kerry.

Elle intervient aussi alors que le secrétaire 
à Défense et Anthony Blinken se trouvent 
tous deux en Australie pour des réunions 
samedi avec leurs homologues respectifs 
et où les activités de la Chine devraient 
figurer en bonne place des discussions.

Macron fait une étape express et 
« historique » au Sri Lanka

Les États-Unis annoncent 
une aide militaire de 345 millions

 de dollars à Taïwan D’un coût d’environ 850.000 euros, 
ce programme durera deux ans et 

couvrira une superficie d’environ 10 km² 
sur l’île volcanique.

Un programme «historique» de 
reforestation de l’île de Pâques, 
territoire chilien au milieu du Pacifique, 
a commencé cette semaine avec la 
plantation de 2000 arbres sur un total de 
240.000, dans l’objectif de lutter contre 
l’érosion des sols et le changement 
climatique, ont annoncé les autorités 
locales.

Restaurer l’écosystème

Le projet a débuté jeudi 27 juillet dans 
une zone connue pour son terrain 
érodé. Malgré le mauvais temps, plus 
de 100 personnes, dont des touristes, 
ont participé à la plantation de près de 
2000 arbres. Lancé avec la participation 
d’organisations environnementales et 

d’institutions publiques, le programme 
est financé par le gouvernement de la 
région chilienne de Valparaiso, dont 
dépend l’île.

Dans un premier temps, il s’agit de 
planter des aitos, une espèce utile à la 
récupération des sols. Une fois qu’ils 
auront poussé, des arbres indigènes tels 
que le purao, ainsi que des palmiers 
du Chili, seront introduits. L’objectif 
est de restaurer l’écosystème de cette 
île située à quelque 3500 km des côtes 
chiliennes et dont 80% de la surface est 
constituée de prairies dégradées. Plus de 
90% du territoire de l’île est affecté par un 
certain degré d’érosion et moins de 5% 
sont couverts d’arbres. «Le changement 
climatique a été provoqué par nous, nous 
avons modifié le comportement de la 
nature», s›est justifié Rodrigo Mundaca, 
gouverneur régional de Valparaiso, lors 
de l’événement.

Île de Pâques : 240.000 arbres vont être 
plantés pour lutter contre l’érosion des sols

C’est la première fois qu’un 
président français se rend sur 
cette île. Emmanuel Macron 
ne sera resté que deux 
heures, en rencontrant son 
homologue dans l’aéroport.
Emmanuel Macron a fait 
vendredi soir une courte 
étape au Sri Lanka, première 
visite d’un président français 
sur cette île en quête d’un 
difficile redressement 
économique et objet de 
convoitises entre l’Inde et la 
Chine.

Le chef de l’État français, 
arrivé autour de 23 h 30 
locales à Colombo (18 h 00 
GMT) et reparti moins de 
deux heures plus tard, a été 
accueilli à la descente de 
l’avion par son homologue 
Ranil Wickremesinghe. 
Cette escale, officialisée 
seulement mercredi, 
intervient sur le chemin 
retour d’Emmanuel Macron 
après une tournée en Océanie, 
de Nouvelle-Calédonie à la 
Papouasie-Nouvelle-Guinée 
en passant par le Vanuatu.

Planet
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Bollywood

Kriti Sanon, who made her debut 
in Bollywood with the 2014 film 

Heropanti, in an old interview had 
spoken about how being an outsider 
with no filmy connections affected 
her career. The actor, who turns 33 
on July 27, had spoken to Pinkvilla 
about nepotism in the film industry 
and revealed that she had been 

replaced by starkids in movies. 
Kriti Sanon has featured in a number 
of films since 2014 such as Dilwale, 
Raabta, Bareilly Ki Barfi, Luka Ch-
uppi and Housefull 4. She was most 
recently seen in Prabhas and Saif Ali 
Khan-starrer Adipurush, which re-
ceived backlash over its dialogues, 
costumes and much more after it was 
released in June

‘People of this industry 
didn’t give me chance to 
prove my individuality

AI imagines Aishwarya Rai, 
Katrina Kaif, Alia Bhatt 

as Barbie

Zareen Khan said that comparisons 
with Katrina Kaif ‹backfired› 

on her career as the film industry 
didn›t give her a chance to prove 
her individuality. The actor during a 
recent ‹Ask me Anything’ session on 
Reddit, also said that she was ‘literally 
like a lost child’ during her early years 
in Bollywood as she didn’t come from 
a filmy background. 

Zareen Khan also said that initially 

she was ‹really happy being compared 
to Katrina›. She said she was a fan of 
the actor, and found her to be ‹really 
pretty›. Zareen had made her acting 
debut with the 2010 film Veer. She 
was one of the newcomers launched 
by Salman Khan. She was instantly 
compared to Katrina, who had worked 
in several films with Salman by then, 
such as Maine Pyaar Kyun Kiya 
(2005) and Partner (2007).

As the Barbie fever has 
made the world go pink, 

an AI version of Indian actors as 
Barbies has surfaced online. The 
video was shared on a Reddit 
page with the caption ‘What if 
Barbie was made in Bollywood’. 

It shows Aishwarya Rai, Alia 
Bhatt, Katrina Kaif, Rashmika 
Mandanna and Kareena 
Kapoor’s faces in place of 
Margot Robbie who plays 
Barbie in the recently released 
Greta Gerwig film. 

Aditi Rao Hydari left everyone 
awe-struck with her magical regal 

look at India Couture Week 2023. She 
slayed in ace designer Ritu Kumar’s 
designed outfit on Wednesday night. 

Aditi has been making waves in the 
fashion world with her stunning style 
statement for a while now. Her fashion 
undoubtedly reflects her poised and 
graceful personality

Aditi Rao Hydari walks 

the ramp in style at India 

Couture Week 2023

When Kriti Sanon spoke 
about nepotism, said she was 
replaced by star kids in films
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Selena Gomez praises 
“special” Francia Raísa 

amid feud rumors

Ethan Slater files for divorce from Lilly Jay Amid Ariana 
grande romance

Ethan Slater is closing the 
curtain on his marriage 
to estranged wife Lilly Jay. 
On July 26, the Sponge-
Bob musical star filed for 
divorce from his spouse of 
four years, with whom he 
shares a baby boy, according 
to multiple outlets.   The filing 
comes amid Ethan’s newfound 
romance with Wicked co-
star Ariana Grande, 
who also broke up with 
husband Dalton Gomez earlier 
this year.

Ethan and Lilly were together 
for a decade before a source 
close to the situation confirm-

ing to E! News on July 20 that 
the pair had separated. Prior 
to his buzzy relationship with 
Ariana, the Broadway per-
former had dedicated multiple 
tributes to Lilly.

In November, he shared a car-
ousel of photos on Instagram 
to mark their fourth wedding 
anniversary. “My best friend,” 
Ethan captioned the post. “4 
years married, 10 years to-
gether. And this is easily the 
best and most (*bizarre*) year 
yet.” Seven months later, the 
31-year-old praised Lilly on 
Mother’s Day.

The singer proved she’s still 
close with her longtime friend 
who donated a kidney to her in 2017 
by sharing a sweet birthday message 
to Francia on July 26.

Selena, 31, posted photos 
on Instagram that showed the 
pair enjoying a breezy ride in the 
backseat of a convertible car and 
hugging while wearing glamorous 
attire.

“Happiest of birthdays to this 
special human beings,” she wrote to 
the 35-year-old. “No matter where 
life takes us, I love you.”

As for how Francia rang in 
her milestone birthday? She 
started her day with a massage 
before celebrating with friends at 
a pool party, where she rocked an 
orange string bikini, a sun hat and 
red shades. As she quipped on her 
own Instagram page, «If I›m not in 
a bikini on my birthday then it›s not 
my birthday.»

The How I Met Your Father star 
also posted footage of herself taking 
shots with her besties before digging 
into a tropical fruit platter and gold-
encrusted rose birthday cakes in 
the shapes of «3» and «5.» Selena 
was not pictured in photos of the 
celebrations.

The Candy star took to Instagram 
to show off her hubby and CoCo 
Jones’ remix of the song “ICU.” 
Jessica can be seen jamming out to 
the song in the car in her oversized 
sunglasses.

“Yes sir,” Jessica quipped. “Yes 
ma’am.”

“My boyfriend can sang ya’ll! He 
can sang!” she continued before 
panning the camera over to Justin, 
who was rocking sunglasses as he 
drove the car and laughed along with 
his wife. The Sinner actress added, 

«you can sang baby you can sing!”

Jessica captioned the sweet July 
25 clip. “Got @cocojones and my 
boyfriend on REPEAT.”

The 41-year-old is no stranger to 
showing love for her right-hand-
man, as the longtime couple who 
share sons Silas, 8, and Phineas, 2 
just celebrated their 10th wedding 
anniversary in October.

As for the couple’s secret to a long 
lasting love? Well, she explained 
that “you have to keep working hard 
to make it fresh.”

Jessica Biel proves 
she’s “boyfriend” 

Justin Timberlake’s 
biggest fan
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Santé

La sensation d’oreille bouchée ou de douleur 
dans l’oreille lorsqu’on vole à haute altitude est 

commune. Chez certains passagers, ce phénomène 
est récurrent, et peut provoquer une réelle anxiété 
voire gâcher le voyage. 

Pression et douleur dans les oreilles en 
avion : quelles sont les causes ?
Pendant le décollage et l’atterrissage de l’avion, la 
pression atmosphérique entre l’air extérieur et celle 
à l’intérieur de l’oreille peut varier brusquement, et 
certaines personnes ont du mal à rééquilibrer ces 
niveaux à temps.

« Pour maintenir une pression atmosphérique 
égale de part et d’autre du tympan, l’air doit 
circuler librement entre le nasopharynx et l’oreille 
moyenne ». Les trompes d’Eustache, des petits 
tubes présents au niveau de la bouche, du nez et 
de l’oreille interne, servent à faire passer de l’air 
pour équilibrer la pression. En temps normal, elles 
sont fermées et ne s’ouvrent que lorsqu’on ouvre 
la bouche.

Le rhume ou la sinusite, des facteurs de 
risques
Chez les personnes qui souffrent d’oreilles 
bouchées après un vol en avion, les trompes 
d’Eustache ne s’ouvrent pas aussi bien que 
prévu. De plus, si on souffre d’une grippe, d’une 

sinusite, d’un rhume ou de mal de gorge, ou si on 
a un bouchon de cérumen, le rééquilibrage de la 
pression est encore plus difficile.

Éviter la sensation d’oreille bouchée dans l’avion : 
astuces et solutions

Résultat : une sensation d’oreille bouchée, des 
douleurs au niveau des sinus, du front et/ou des 
douleurs très fortes dans l’oreille. Quelques 
solutions faciles à mettre en œuvre peuvent soulager 
rapidement votre/vos oreilles(s) bouchée(s).

Rester éveillé.e pendant les manœuvres sensibles 
de l’avion pour pouvoir appliquer les conseils 
suivants ;

Mâcher des chewing-gums ou sucer un bonbon 
pour ouvrir les trompes d’Eustache et rééquilibrer 
la pression. Vous pouvez aussi manger et avaler 
des liquides par petites quantités, afin de favoriser 
l’utilisation des muscles de la mastication ;

Bâiller et déglutir sa salive à plusieurs reprises. En 
effet, le bâillement et la déglutition font travailler 
les trompes d’Eustache ;

Faire un exercice de respiration appelé la manœuvre 
de Valsalva, qui consiste à pincer son nez avec 
deux doigts et expirer doucement la bouche fermée 
sans forcer pour ne pas endommager le tympan ;

Si on souffre d’un rhume ou autre problème de 
ce genre, utiliser un décongestionnant nasal avant 

et pendant le vol pour débloquer les trompes 
d’Eustache.

Oreille bouchée après l’avion : combien 
de temps ça dure ?
Si la sensation douloureuse et désagréable des 
oreilles bouchées se prolonge au-delà de quelques 
jours, il est recommandé de consulter un spécialiste 
ORL qui pourra vérifier que vous ne souffrez pas 
d’une otite barotraumatique,également appelée 
barotraumatisme de l’oreille.

L’otite barotraumatique, c’est quoi ?
En effet, le brutal changement de pression 
atmosphérique peut provoquer une otite dans 
certains cas. « Le barotraumatisme de l’oreille 
moyenne provoque une douleur de l’oreille 
moyenne ou une lésion du tympan due à des 
changements de pression rapides ». Le médecin 
pourra prescrire des anti-inflammatoires et un 
décongestionnant nasal.

Rarement, l’otite barotraumatique peut provoquer 
une perforation du tympan, ou atteindre l’oreille 
interne, pouvant entraîner des acouphènes, des 
vertiges, voire perte de l’audition. « En cas de 
perte auditive neurosensorielle et en présence de 
vertiges, une fistule périlymphatique sera suspectée 
». Une opération chirurgicale peut être nécessaire.

Comment se déboucher les oreilles après un vol en avion ?
Les voyages en avion sont un vrai moment de détente pour certain.e.s, et un cauchemar pour d’autres. Le changement de pression 

dans la cabine d’un avion peut provoquer un dérèglement douloureux de l’équilibre dans l’oreille. Résultat : une sensation 
d’oreille bouchée, et des maux d’oreille. Découvrez les techniques pour les soulager, et pour éviter ce phénomène désagréable.
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Poches	sous	les	yeux

Les astuces à faire à la maison 
pour lutter contre les poches 
sous les yeux sont nombreuses. 

Parmi elles, impossible de ne pas 
penser à la technique de la cuillère 
froide. Mais est-elle réellement si 
efficace que ça ? 

Si les poches sous les yeux sont 
naturelles, ce n'est pas pour autant 
qu'on les aime ! Principalement causées 
par une mauvaise circulation du sang 
et une accumulation de graisse et d'eau 
sous les yeux, elles peuvent également 
être provoquées par certains facteurs 
extérieurs, comme la consommation 
d'alcool ou de tabac, le fait de trop se 
frotter les yeux, ou tout simplement 
être d'origine génétique. En bref, il 
est difficile, voire impossible d'éviter 
à 100 % l'apparition des poches sous 
les yeux, tout comme les cernes. 
Cependant, leur présence est loin 
d'être une fatalité !

Si elles n'ont pas la même taille selon 
les personnes, il est totalement possible 
de les accepter, mais il n'y a pas non 
plus de mal à vouloir s'en débarrasser. 
Et pour cela, il existe bel et bien des 

solutions, qui ne nécessitent pas pour 
autant de passer par la case chirurgie et 
médecine esthétique. En effet, il suffit 
d'une rapide recherche internet pour 
trouver des astuces à faire à la maison 
pour venir à bout des cernes ou des 
poches sous les yeux.

Parmi elles, impossible de ne pas 
penser à l’une des astuces les plus 
connues, qui consiste à appliquer du 
froid sous ses yeux, à l’aide de cuillères 
préalablement passées au réfrigérateur. 
Cependant, le fait qu’une astuce soit 
connue, n’est pas automatiquement un 
gage de qualité ! 

Cuillères froides sous les yeux : 
est-ce vraiment efficace contre 
les poches sous les yeux ?
Camoufler les poches sous les yeux, 
c’est possible, notamment grâce au 
maquillage. Cependant, cette solution 
n’est qu’éphémère et ne suffira pas à 
retirer vos poches. Ainsi, peut-être 
avez-vous déjà songé à placer quelques 
cuillères au frigo pour venir les poser 
ensuite sous vos yeux. En effet, il n’est 
pas rare d’entendre que le froid peut 

décongestionner le contour des yeux et 
faire dégonfler les poches.

Appliquer pendant 30 secondes une 
cuillère froide sous chaque œil, en 
effectuant une légère pression, le 
matin de préférence, est efficace. Cela 
aiderait à dégonfler les poches, mais 
seulement temporairement, précise-t-

elle. De plus, l’experte ajoute que cette 

astuce ne serait pas efficace contre les 

cernes, contrairement aux croyances 

populaires. Si tel est votre problème, 

elle recommande de se tourner vers des 

contours des yeux à base de caféine, de 

rétinol ou encore de vitamine C.

Cette technique bien connue promettant de les 
éliminer est-elle vraiment efficace ?

“Latte make up” : comment adopter cette tendance 
maquillage qui va à tout le monde ?

Le maquillage tendance du 
moment, c’est le latte makeup 
! Il s’agit d’un look facile à 

reproduire qui intensifie le regard et 
donne bonne mine.

Les tendances maquillage ne cessent 
de se succéder sur les réseaux 

sociaux. On se souvient notamment 
du “glazed eyes”, qui consiste à 
appliquer un fard nacré ainsi qu’un 
gloss transparent pour obtenir des 
paupières scintillantes. On a aussi 
beaucoup aperçu des looks avec du 
fard à paupières bleu, qui rappelle 
forcément les années 1990 et 2000. 

Plus excentrique, on se souvient du 
"crying makeup", dont le but est de se 
maquiller pour obtenir un teint et des 
yeux rougis par des larmes, comme si 
l’on venait de pleurer.

Latte makeup : quel est ce 
maquillage qui intensifie le 
regard ?
Il s’agit d’un look dans les tons marron 
aux nuances chaudes qui rappelle la 
couleur d’un café au lait et qui va aussi 
bien aux brunes qu’aux blondes ou aux 
rousses. Le résultat permet d’intensifier 
le regard et de donner un teint hâlé à 
sa peau.  Elle commence par appliquer 
dans le creux de paupières un marron 
chaud assez clair avec un pinceau dense 
pour diffuser la matière uniformément 
et vers l’extérieur de l'œil, afin d’étirer 
le regard. Elle utilise ensuite un fard 
un peu plus foncé et plus chaud sur 
l’ombre à paupières déjà appliquée. Sur 
la paupière mobile, elle dépose un fard 

dans les nuances chocolat.

Quel teint adopter pour un latte 
makeup réussi ?
Pour un latte makeup parfait, il faut 
aussi travailler le maquillage du teint ! 
Pour ce faire, optez pour un fond de teint 
léger et lumineux ou une crème teintée 
qui unifie et apporte un “glow” sans 
effet de matière. Privilégiez les matières 
crémeuses avec un contouring en stick 
que vous estompez avec un pinceau 
large ou une éponge type Beauty 
Blender. Déposez un blush liquide dans 
les tons orangés pour toujours garder des 
nuances chaudes, et réalisez des petites 
taches de rousseur sur le nez en dessinant 
de petits points à l’aide d’un crayon à 
sourcils, puis estompez avec les doigts. 
Pour terminer, déposez un illuminateur 
dans les tons dorés ou bronze sur le haut 
des pommettes et au bout du nez. Vous 
voilà avec un latte makeup parfait, qui 
donne un teint bronzé et ultra lumineux.
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Peu après sa présentation, Toyota ouvre le carnet 
de précommandes de son nouveau C-HR, avec des 
séries spéciales de lancement comme pour la Prius. 
Ainsi, une première offre de location longue durée est 
proposée dès 599 € par mois. Les premières livraisons 
sont prévues en janvier 2024.

Fin juin, Toyota révélait la seconde génération de 
son SUV compact à succès, le C-HR. Le modèle 
garde sa philosophie mais pousse le curseur un 
peu plus loin, avec un style toujours aussi décalé et 
une hybridation encore plus travaillée, en hybride 
simple ou rechargeable pour la première fois. La 
commercialisation officielle du nouveau C-HR est 
prévue en fin d’année 2023, pour des premières 
livraisons en janvier 2024. Néanmoins, il est déjà 
possible de le précommander, à la manière de ce qui 
avait été fait pour la nouvelle Prius il y a quelques 
mois.

En effet, Toyota propose depuis ce 11 juillet de pré-
réserver un exemplaire du nouveau C-HR afin de 
figurer parmi les premiers clients livrés. Pour ce faire, 

le constructeur a développé une gamme de lancement 
réduite et des offres de locations longue durée (LLD) 
uniquement. Pour le moment, un seul tarif est affiché 
sur le site : celui du C-HR Collection en Hybride 140, 
affiché à partir de 599 € par mois. L’offre court sur 
37 mois et 30 000 km, avec un premier loyer salé de 
5 090 €. Ce qui donne un coût total de 26 654 € au 
minimum pour les 3 ans de location, avec entretien 
inclus.

Vers une entrée de gamme 
autour de 34 000 € ?

Ce prix, qui semble plutôt élevé, donne quelques 
indications sur le tarif définitif du C-HR, révélé dans 
les prochains mois. L’entrée de gamme devrait être 
fixée autour des 34 000 € comme nous l’indiquait à 
demi-mot Toyota lors de la présentation. Mais pour le 
moment, c’est tout ce qu’on sait côté prix. Les autres 
finitions (GR Sport et séries de lancement Collection 
Première et GR Sport Première) et motorisations 
(Hybride 140 et 200, Hybride Rechargeable 220) 
n’affichent pas encore leur tarif spécifique.

En revanche, on en sait un peu plus sur le niveau 
d’équipement. Finition haute oblige, les Collection 
et GR Sport sont richement équipées de série. Elles 
offrent notamment les jantes alliage de 19 ou 20 pouces, 
la carrosserie bi-ton, des compteurs numériques de 
12,3 pouces et un écran central de la même taille, un 
système audio premium JBL, un éclairage d’ambiance 
personnalisable et interactif ou encore une sellerie en 
cuir synthétique, tissu et Alcantara.

Une visioconférence avec un expert dès septembre 
pour découvrir le modèle et confirmer la 

commande

Toyota précise que les clients qui décident de 
précommander le C-HR dès aujourd’hui seront 
rappelés dès le mois de septembre 2023 pour finaliser 
la commande et découvrir le véhicule en vidéo grâce 
au Toyota Live Showroom. Ce service déjà utilisé 
au lancement du Yaris Cross propose aux clients de 
découvrir leur futur véhicule en vidéo grâce à un 
expert produit pendant 20 à 30 minutes.

Toyota C-HR (2023) : une offre de pré-réservation 
pour la seconde génération du SUV

Le club des footballeurs vétérans 
du ‘Golden Stars’ rendra 
hommage à un grand nom du 

football mauricien, en l’occurrence, 
l’ancien joueur de Dodo et de la 
sélection de Maurice, Fabien Bathfield.

Dans cette optique, deux rencontres 
sont prévues au stade Sir Winston 
Churchill (Vélodrome) à Curepipe ce 
dimanche 30 juillet. Le premier match 
opposera ‘Azuri Radisson’ à ‘Dookhun 
Group’ à 13h, suivi de l’affrontement 
entre les vétérans du ‘Golden Stars’ et 
les vétérans du Cadets Club à 15h.

Le public est invité à venir en grand 
nombre pour rendre hommage à David 
Bathfield.

Un match de Gala pour rendre hommage à l’ex-joueur 
du Dodo, David Bathfield 

Automoto
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Elanga quitte 
Manchester United 

pour Nottingham Forest
Un accord a été trouvé entre Manchester United 
et Nottingham Forest pour le transfert d’Anthony 
Elanga contre 17 millions d’euros. L’international 
suédois a signé un contrat de 5 saisons.

Formé au club avant d’avoir fait ses débuts 
en pro sous Solskjaer en 2020/21, Anthony 
Elanga quitte Manchester United pour 
Nottingham Forest.

Un accord a été trouvé entre les deux clubs de 
Premier League pour un transfert d’un montant 
de 17 millions d’euros.

L’international suédois de 21 ans a signé un 
contrat de cinq saisons avec l›équipe du centre 
de l›Angleterre. Il quitte Manchester après 55 
matchs en tant que Red Devil, pour 4 buts et 4 
passes décisives.

Le Real Madrid 
a confirmé dans 
un communiqué 

officiel avoir trouvé un 
accord avec le Deportivo 
Alavés pour le transfert 
d’Antonio Blanco. 
L’équipe Merengue 
dispose d’une clause de 
rachat.

Antonio Blanco quitte 
le Real Madrid et 
s›engage définitivement 
avec Alavés pour les 
quatre prochaines 
saisons. Le club de 
Vitoria, ravi de ses 
services donnés lors de 
son prêt le saison dernière, a décidé 
de l’engager sur le long terme en 
prenant 50% de ses droits sportifs 
avec une clause de rachat otorguée 
au club Merengue

Cette formule peut attirer l’attention, 
mais elle est habituelle à Santiago 
Bernabéu. C’est ainsi qu’a été 
scellé le départ de Fran García vers 
le Rayo Vallecano, ce qui, au final, 
a créé le terrain juridique parfait 
pour que le latéral revienne sans 
complications lorsque les rangs de 

Carlo Ancelotti ont eu besoin de lui. 

«Après un prêt réussi, le jeune milieu 
de terrain natif de Cordoba retourne 
au Deportivo Alavés avec un contrat 
pour les quatre prochaines saisons. 
(...) Le milieu de terrain, qui s’est 
fait remarquer cette saison lors de 
son passage à Mendizorrotza où il 
a été prêté au Real Madrid, sera un 
joueur du Deportivo Alavés jusqu’en 
juin 2027, suite à l’accord conclu 
entre le club et le Real Madrid 
pour son transfert», indique le 
communiqué de presse d’Alavés.

Le Real Madrid transfère 
Antonio Blanco à Alavés

David Silva met un 
terme à sa carrière 
professionnelle. 

Après une rupture du 
ligament croisé antérieur 
du genou qui allait le 
maintenir l’éloigner 
des terrains pendant 
de long mois, David a 
décidé de raccrocher les 
crampons à l’âge de 37 
ans.

«Aujourd’hui est un 
jour triste pour moi. 
Aujourd’hui, c’est le 
moment de dire au 
revoir à ce à quoi j’ai 
consacré toute ma 
vie», a-t-il déclaré en 
regardant à l’écran un 
clip qui compile certains 
des meilleurs moments 
de sa carrière qui l’a 
vu porter plusieurs 
couleurs. Entre Eibar, le Celta Vigo, 
Valence, Manchester City, la Real 
Sociedad. Sans oublier l’équipe 
nationale d’Espagne avec laquelle il a 
remporté deux championnats d’Europe 
et la Coupe du monde en 2010.

«Aujourd’hui, c’est à mon tour de 
dire au revoir à des collègues qui sont 
comme une famille pour moi. Vous 
allez beaucoup me manquer.»

‘Ches’, ‘armeros’, ‘celtiñas’, ‘citizens’ 
et ‘txuri-urdines’, merci, parce que 
vous m’avez fait me sentir chez moi», 
a-t-il ajouté avant que les écussons 
des clubs pour lesquels il a joué 
n’apparaissent sur l’écran à côté de 
l’écusson de la RFEF, en hommage 
à son expérience avec la ‘Roja’. Ses 
fans n’ont pas tardé à lui envoyer des 
milliers de messages d’affection et 
de gratitude. David Silva fait partie 

de l’une des générations les plus 
talentueuses et les plus performantes 
de l’histoire de l’Espagne. Il est de ces 
jeunes en qui Luis Aragones a placé sa 
confiance pour entamer une période 
historique avec l’Espagne, avec 
laquelle il a vécu une triplé légendaire.

En Angleterre, Silva a décoré son 
armoire à trophées de 4 Premier 
Leagues, 2 FA Cups, 5 Carabao Cup et 
3 Community Shields. 

OFFICIEL : David Silva raccroche les crampons OFFICIEL : 

Isco s’engage 
avec le 

Real Betis
Sans club depuis la fin de l’année 
2022 et son départ forcé du Séville 
FC, Isco Alarcon va rebondir dans 
le club ennemi, au Real Betis. 
L’international espagnol a signé 
pour une saison en faveur des 
verdiblancos.

Isco Alarcón, qui n’a plus 
joué depuis le 13 novembre 
dernier et son départ controversé 
du Séville FC, va enfin retrouver 
un club, après avoir failli rejoindre 
l’Union Berlin en janvier dernier.

L’international espagnol vient 
de s’engager pour une saison en 
faveur du Real Betis, club rival et 
ennemi de son dernier club.

Une arrivée de poids pour le 
Betis, qui vient de perdre Sergio 
Canales parti au Mexique. De son 
côté, le natif de Malaga de 31 ans 
cherchera à relancer une carrière 
qui a connu plusieurs coups 
d›arrêt lors de ces années.

Dans une interview accordée 
à ‘Marca’, l’ancien joueur du 
Real Madrid avait fait part de 
son envie pressante de retrouver 
les terrains: «Comme je l’ai 
dit, le ballon, la compétition, 
les matches, le vestiaire.... me 
manquent. Le sentiment d’être 
un footballeur me manque. Et 
puis, c’est vrai que j’ai des 
propositions, mais je ne veux 
pas me tromper ou faire un 
autre faux pas dans ma carrière. 
L’important, c’est que l’illusion 
reste intacte. Je veux jouer, être 
compétitif, m’amuser et j’ai hâte 
de revenir.»
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Selon le ‘Mirror’, Rasmus Hojlund a 
trouvé un accord avec Manchester 
United. Il a par ailleurs refusé la 

dernière offre du Paris Saint-Germain.

Le dossier Rasmus Hojlund semble toucher 
à sa fin. Le jeune joueur se serait mis 
d›accord avec Manchester United pour un 
contrat jusqu’en 2028, selon le ‘Mirror’.

Le Danois est la priorité d’Erik ten Hag 
après les arrivées d’André Onana et de 
Mason Mount. Le Batave était à la recherche 
d’un renfort offensif pour la saison à venir.

Le tabloïd britannique rapporte que les Red 
Devils devront désormais payer 70 millions 
d’euros (bonus inclus) à l›Atalanta Bergame 
pour s’arracher les services de l’attaquant. 

Hojlund était déterminé à rejoindre Old 
Trafford et aurait même refusé une offre de 
la part du Paris SG. 

Rasmus Hojlund se rapproche de
Manchester United

Al Nassr a remboursé ses dettes 
et peut désormais recruter

Le désormais ancien capitaine des 
Reds de Liverpool est transféré 

à Al Ettifaq, en Arabie Saoudite. 
L’international anglais va retrouver 
Steven Gerrard, son nouvel entraîneur.

Après plus de dix années et près 
de 500 matchs à Liverpool, Jordan 
Henderson a décidé de poursuivre 
sa carrière en Arabie Saoudite, sous 
les ordres de son ancien capitaine à 
Anfield, Steven Gerrard. Henderson a 

signé un contrat de trois saisons avec Al 
Ettifaq dans le cadre d’un transfert dont 
le montant est encore inconnu.

A 33 ans et après une riche et glorieuse 
carrière à Liverpool, dont il a été le 
capitaine pendant plusieurs saisons, 
le milieu de terrain anglais rejoint lui 
aussi le championnat saoudien et suit 
les traces des nombreuses stars à avoir 
fait le pas cet été. Le vainqueur de la 
Ligue des Champions 2019 avec les 

Reds va toucher un salaire d›environ 
124 millions d’euros pour les trois 
prochaines années. 

«Alors que le chapitre d’Anfield se 
referme avec son départ pour Al-
Ettifaq, tout le monde à Liverpool 
souhaite exprimer sa gratitude et ses 
remerciements à Jordan Henderson pour 
tout ce qu›il a fait pour le club au cours 
des 12 dernières années», peut-on lire 
dans le communiqué du club anglais. 

OFFICIEL : Henderson rejoint Gerrard à Al Ettifaq OFFICIEL	:	

L’AC Milan enrôle 
Samuel Chukwueze

Très actif sur ce mercato d’été, 
l’AC Milan a annoncé l’arrivée 
de l’ailier Samuel Chukwueze, qui 
arrive en provenance de Villarreal.

keep watching

L’AC Milan vient d›enregistrer 
une nouvelle recrue pour la saison 
prochaine. Il s›agit de Samuel 
Chukwueze, qui débarque en 
provenance de Villarreal, où il 
jouait depuis sept ans.

Les deux clubs se sont mis d’accord 
autour d’une indemnité de 20 
millions d’euros, plus 8 millions 
de bonus. Le Nigérian, âgé de 24 
ans, a paraphé un contrat de cinq 
ans, soit jusqu’en 2028.

Il arrive pour concurrencer 
l’international Portugais Rafael Leão 
et l›Américain Christian Pulisic, 
officialisé il y a deux semaines. Il 
portera le numéro 21.

Chukwueze, qui a aidé le Sous-
marin jaune à remporter la Ligue 
Europa en 2021, a inscrit 13 buts 
et délivré 11 passes décisives en 50 
matches la saison dernière.

Al Nassr, où évolue Cristiano Ronaldo, et Al 
Ittihad, où joue Karim Benzema, peuvent 
désormais enregistrer de nouveaux joueurs 

après avoir réglé leurs dettes, alors que la FIFA les 
empêchait de recruter en raison de dettes impayées. 
En conséquence, les deux clubs saoudiens ont vu 
leurs sanctions levées par l’instance dirigeante du 
football mondial, selon ‘EFE’. Al Nassr était interdit 
de recrutement pendant une durée allant jusqu’à trois 
saisons en raison d›une dette liée au transfert du 
Nigérian Ahmed Musa, recruté à Leicester en 2018, 
tandis qu›Al Ittihad avait une dette dérivée de quatre 
transactions.

Ainsi, Al Nassr pourra utiliser officiellement Seko 
Fofana et Brozovic tandis qu›Al Ittihad est déjà en 
mesure d’aligner les renforts Jota, N’Golo Kanté et la 
star de l’équipe, le Ballon d’Or Karim Benzema.
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Pierre Gasly avoue ressentir des 
émotions contradictoires à l’idée de 
prendre part à une course sur le circuit 
de Spa-Francorchamps et y a organisé 
un événement spécial à la mémoire de 
son ami Anthoine Hubert.

Pierre Gasly a invité tout le personnel 
de F1, F2 et F3 à participer à une 
«Course pour Anthoine» sur la piste de 
Spa. Il s’agit en l’occurrence d’un tour 
de circuit à pied, qui se tiendra jeudi 
soir, en l’honneur d’Anthoine Hubert, 
qui a perdu la vie dans un accident de 
F2 en marge du GP de Belgique 2019.

L’événement est d’autant plus 
émouvant que le jeune pilote Dilano 
van ‘t Hoff a récemment trouvé la 
mort à son tour à Spa, lors d›une 
course du Championnat d›Europe de 
Formula Regional. Un hommage lui 
sera donc également rendu ce soir.

Pour Gasly, ce tour de circuit est le 
meilleur moyen de rendre hommage à 
Anthoine Hubert, lui qui a toujours eu 
du mal à faire cohabiter les sentiments 
contradictoires que lui inspirent son 

amour pour le circuit de Spa et le 
souvenir du jour sombre où son ami 
est décédé.

«Je suis quelqu’un d’émotif», a déclaré 
Gasly en amont du Grand Prix de 
Belgique. «Je pense que je fais le lien 
entre les lieux et les émotions, et c’est 
ici que j’ai vécu les pires émotions de 
ma vie. Mais en même temps, c’est 
l’un de mes circuits préférés, c’est 
donc très contradictoire.»

«J’aime ce circuit et j’aime y courir, 
mais en même temps, je n’oublierai 
jamais ce que j’ai ressenti en 
descendant ces escaliers [dans 
le paddock] lorsque mes parents 
m’ont annoncé la nouvelle. C’est 
évidemment difficile, mais je suis 
conscient de la nature dangereuse de 
notre sport et il faut vivre avec ces 
choses-là. C’est la vie, aussi triste 
qu’elle puisse être.”

Gasly ressent des émotions 
«contradictoires» à l’idée de courir à Spa

Le départ de Laurent Mekies, en 
cours de saison, n’inquiète pas 

Carlos Sainz. Selon le pilote espagnol 
de Formule 1, Ferrari a déjà anticipé 
cette transition dans son organigramme.

C’est désormais officiel, l’aventure de 
Laurent Mekies avec Ferrari a pris fin. 
La firme italienne a annoncé, en amont 
du Grand Prix de Belgique, qu’elle 
mettait un terme avec effet immédiat au 
contrat de son directeur sportif. Mekies 
va maintenant pouvoir se tourner vers sa 
prochaine mission, prendre la direction 
de l’écurie AlphaTauri.

Du côté des pilotes de la Scuderia, Carlos 
Sainz a tenu à rendre hommage au 
Français qui, pendant son passage chez 
Ferrari, a contribué au retour de la firme 
italienne sur le devant de la scène de la 
Formule 1.

«Il est évident qu’il a été une figure très 
importante de Ferrari ces dernières 
années et qu’il a énormément contribué 
à l’équipe», a reconnu le natif de 
Madrid. «Il était très proactif et très bon 
pour l’équipe en général. Nous lui en 
sommes tous très reconnaissants et c’est 
probablement la raison pour laquelle il 
va devenir directeur d’une autre équipe, 
parce qu’il faisait du bon travail pour 
nous.»

Avant de rejoindre l’écurie de 
Maranello en 2018, Laurent Mekies 
avait œuvré au sein de la FIA au poste 
de directeur de la sécurité puis directeur 

de course adjoint de la F1 en 2017. 
Dès l’année prochaine, le tricolore va 
finalement retrouver une entité qu’il 
connait bien puisqu’il a travaillé pour 
l’écurie Minardi, aujourd’hui appelée 
AlphaTauri, de 2003 à 2014.

Malgré un départ en cours de saison 
du directeur sportif de l’écurie, 
Carlos Sainz ne montre aucun signe 
d’inquiétude et assure que la transition a 
été faite en interne chez les rouges.

«La transition a déjà été faite», a déclaré 
le pilote espagnol. «Il a été très utile 
à Diego [Ioverno, nouveau directeur 
sportif] en l’aidant à se faire la main. 
Il a réappris le travail qu’il faisait et 

je ne suis pas du tout préoccupé par la 
période de transition parce qu’elle a 
déjà été réglée.»

Toutefois, force est de constater que 
Ferrari enregistre ces derniers temps 
des départs de taille. En effet, outre 
le départ de Laurent Mekies, l’écurie 
dirigée par Fred Vasseur a également 
officialisé la défection de David 
Sanchez, responsable du département 
performance de la Scuderia Ferrari, à 
destination de McLaren. Malgré ces 
départs, le pilote espagnol se montre 
confiant pour l’avenir, même s’il faudra 
faire le dos rond avant de retrouver le 
chemin des victoires en F1.

FORMULE	1	

Sainz : Ferrari avait anticipé
le départ de Mekies

Comment 
la FIA tente 

d’accélérer la 
vérification 
budgétaire

Grand sujet des discussions entre 
équipes, promoteur et organe directeur du 
Championnat du monde de Formule 1, le 
Règlement Financier, qui se doit s’assurer 
l’équité entre les participants, n’a pas fini de 
faire parler...

Le plafonnement des coûts de la Formule 1 
a été sous les feux de la rampe ces derniers 
jours après la suggestion par Stefano 
Domenicali que toute transgression devrait 
donner lieu à des sanctions sportives plutôt 
que financières… La FIA s’est à son tour 
empressée de rappeler au PDG de la F1 et 
à tous les autres que les règlements relèvent 
de la responsabilité de l’instance dirigeante 
et non du détenteur des droits commerciaux.

Ce petit échange a été une nouvelle 
preuve que le plafonnement des coûts 
fait désormais partie intégrante du 
fonctionnement du championnat, malgré les 
inévitables insinuations dans le paddock et 
les suggestions selon lesquelles certaines 
équipes auraient pu dépasser la limite 
l’année dernière.

Aussi important que les Règlements 
Technique et Sportif

Après que Red Bull a été pris en flagrant 
délit de dépenses excessives en 2021, tout 
le monde comprend désormais qu›une 
infraction au Règlement Financier est 
aussi grave qu›une transgression technique 
et sportive, et qu›un lourd tribut peut être 
payé. Pourtant, les rivaux de Red Bull ont 
estimé (par conviction ou opportunisme ?) 
qu›une amende et une réduction des essais 
aérodynamiques n›étaient pas une sanction 
assez sévère pour l’équipe de Milton 
Keynes.
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Sport

Daniel Ricciardo a plaisanté 
en soulignant que l’attention 
médiatique entourant son retour 

en Formule 1 avec AlphaTauri lors du 
Grand Prix de Hongrie était semblable 
à celle portée à un nouveau Champion 
du monde.

Daniel Ricciardo, qui a signé un contrat 
d’un an avec Red Bull pour cette saison en 
tant que troisième pilote, a été parachuté 
pour remplacer Nyck de Vries. L’ancien 
pilote de réserve de Mercedes et héros 
du Grand Prix d›Italie en 2022 a été 
licencié par AlphaTauri après seulement 
dix courses.

Ricciardo a été suivi par une équipe 
de tournage de Netflix pour « Drive To 
Survive » lors de la journée des médias 
du jeudi à Budapest. Ses séances avec 
les journalistes dans l’hospitalité de Red 
Bull ont été littéralement prises d’assaut.

Sa séance d’interview en amont du 
Grand Prix de Belgique à Spa s’est 
également avérée populaire. Cela a 
incité l’Australien à plaisanter sur le fait 
qu’il pensait que les médias l’avaient 
peut-être oublié et que l’attention 
qu’il avait suscitée en Hongrie lui 
donnait l’impression d’avoir gagné le 

Championnat du monde de F1.

«Je pensais qu’aujourd’hui les médias 
seraient beaucoup moins présents. Je 
pensais que vous m’aviez déjà oublié», 
a déclaré Daniel Ricciardo. Lorsqu’on 
lui a demandé de revenir sur son retour 
en Hongrie, où l’octuple vainqueur en 
Grand Prix s’est qualifié et a terminé 
13e, il a répondu : «J’ai vraiment fait en 
sorte de profiter de tout.»

«Même lors de la journée des médias, 
il y a eu beaucoup de sollicitations. J’ai 
dit en plaisantant que c’était comme si 
je venais de gagner un titre mondial. Il 
y avait énormément d’intérêt, mais c’est 
quelque chose qu’il faut simplement 
absorber et apprécier. Je pense que le 
week-end dans son ensemble s’est bien 
passé. J’étais un peu crevé le lundi ; 
j’ai été très discret et j’ai simplement 
réfléchi à tout cela.»

L’ancien pilote McLaren a déclaré qu›en 
faisant le bilan, il en était venu à penser 
que ses week-ends devaient être définis 
par l›utilisation optimale de la voiture 
plutôt que par les résultats de la course.

Il a poursuivi : «L’essentiel, c’est 
que, oui, j’étais content de mes 
performances, mais j’étais juste 

content de la façon dont j’allais 
à nouveau courir. Le week-end a 
probablement été aussi chaotique que 
ce que j’ai ressenti. Je l’ai vraiment 

apprécié. J’ai eu l’impression que tout 
était sous contrôle et que c’était animé, 
mais ce n’était pas trop.» 

Ricciardo sollicité tel un Champion du monde de F1 en Hongrie

Max Verstappen affirme que la 
Formule 1 va devoir accepter 

que la visibilité soit toujours mauvaise 
par temps pluvieux, à moins qu’elle 
ne veuille arrêter complètement les 
courses sous la pluie.

Le thème de la sécurité est devenu un 
sujet de discussion majeur avant le 
Grand Prix de Belgique. En effet, le 
jeune Dilano van ‘t Hoff a récemment 
été victime d’un accident mortel lors 
d’une course du Championnat d’Europe 
de Formule Régionale qui s’est déroulée 
à Spa, sur une piste mouillée.

Certains ont suggéré que l’incident 
allait obliger la FIA à redoubler de 
prudence au sujet des conditions qu’elle 
juge acceptables pour les courses. 
Cependant, Max Verstappen, leader 
du championnat, pense qu’il faut être 
réaliste : la visibilité sera toujours moins 
bonne sur piste mouillée et la recherche 
des conditions de courses parfaites est 
donc un objectif impossible à atteindre.

«C’est difficile, mais ça fait très 
longtemps que c’est comme ça», a-t-
il déclaré à propos de la visibilité au 
volant des F1 modernes. «Donc, je 
ne pense pas qu’il y ait beaucoup de 
choses à faire pour le moment.»

Le pilote Red Bull a fait savoir qu›il 
avait confiance en Niels Wittich, le 
directeur de course de la F1, et que ce 
dernier était suffisamment qualifié pour 

prendre la bonne décision. «Nous avons 
passé pas mal de temps en briefing, et je 
pense que de son côté, il a aussi acquis 
de l’expérience», a-t-il dit à propos de 
Wittich.

«Je pense qu’il écoutera aussi un peu ce 
que rapportera le pilote de la voiture de 
sécurité, et je crois qu’il saura si c’est 
prudent ou non [de lancer la course]. 
Mais la visibilité sera de toute façon 
toujours mauvaise. Sinon, il ne faut plus 
qu’il y ait de courses sous la pluie.»

Max Verstappen a expliqué que la 
réglementation actuelle avait rendu 
la visibilité plus mauvaise sous la 
pluie, car les pneus et les monoplaces 
d’aujourd’hui rejettent plus d’eau que 
par le passé.

«Nous sommes passés à des pneus plus 
gros, ce qui aggrave la situation, car il 
y a plus de projections», a-t-il expliqué. 
«De plus, la forme de nos voitures fait 
que le spray généré est beaucoup plus 
large. C’est pire qu’en 2016, alors 
qu’en 2016, c’était déjà mauvais. Je 
me souviens de la course au Brésil où 
j’étais à l’arrière du peloton après mon 
arrêt au stand, je n’ai même pas vu 
Fernando [Alonso] sortir de la piste.»

«Tout au long de la ligne droite, je suis 
resté à fond, mais je ne voyais rien et 
je ne l’ai fait qu’en me calant sur tous 
mes tours précédents. Je suis resté à 
fond, mais s’il y avait eu une voiture 
à l’arrêt, je l’aurais sûrement percutée 
de plein fouet.»

Outre la question de la visibilité, la 
sécurité générale du circuit de Spa – et en 
particulier de l’enchainement Eau Rouge/
Raidillon qui a coûté la vie à Anthoine 
Hubert en 2019 ainsi qu’à Dilano van ‘t 
Hoff le mois dernier – a fait l’objet de 
nombreuses discussions.  Cependant, le 
double Champion du monde en titre ne 
voit pas de problème particulier avec la 
piste, puisqu’il a réitéré sa vision selon 
laquelle d’autres circuits étaient plus 
dangereux.

«Il y a toujours des choses qui peuvent 
être améliorées, mais nous courons 
aussi à Monaco, qui est à mon avis 
bien plus dangereux que Spa», a-t-
il déclaré. «Nous y courons parce 

que nous estimons que le circuit est 
suffisamment sûr. Les accidents arrivent 
malheureusement. Et honnêtement, quand 
vous regardez l’accident qui s’est produit 
ici, c’est extrêmement malheureux de voir 
comment cela s’est déroulé.»

«Je ne pense pas qu’il y ait beaucoup 
de choses à faire ou à changer pour 
rendre le circuit plus sûr. Parce qu’il 
y a aussi d’autres circuits où, si vous 
avez un accident et que vous êtes 
[projeté], les conséquences pourraient 
être les mêmes. D’une certaine 
manière, c’est juste de la malchance 
que cela se produise à Spa, par deux 
fois, et à seulement quelques mètres 
d’intervalle», a conclu Max Verstappen.

Verstappen : « La visibilité sera toujours mauvaise sous la pluie »


